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EDITORIAL

charge

ARTIGO

Meados de novembro: fim 
de mais um ano político. 
As coisas parecem estar 

voltando à normalidade. Ruas 
silenciosas, nenhum cabo eleitoral 
batendo de casa em casa e nenhuma 
propaganda política espalhada pela 
rua.
Alguns políticos já 
voltaram à amizade, 
outros viraram 
inimigos quase 
mortais. Mas é 
comum em todo País 
de dois em dois anos, 
nos meses de julho 
a outubro, muitas 
amizades e laços 
serem rompidos por 
questões partidárias.
A maioria da 
população acha cedo 
para pensar em 
política agora, mas 
talvez se essa atitude 
fosse diferente, tantos 
brasileiros hoje não 
estariam tão decepcionados com a 
política nacional.
A questão é: Será que um dia teremos 
uma campanha política pacífica, 
em que todos os políticos apresentem 

propostas e não se agridam direta 
ou indiretamente?  Os políticos, 
principalmente os canoinhenses, 
precisam rever a maneira de fazer 
politica,reavaliar suas estratégias 
de campanha, se as consequências 
compensam e se desfazer amizades 

por causa de siglas 
partidárias ou em 
troca de cargos 
públicos é o mais 
correto.
 O povo também deve 
prestar atenção em 
como escolhe os seus 
candidatos. A cidade, 
o Estado e o País 
precisam de políticos 
arrojados que exijam 
mais do governo. 
O ano político está 
quase acabando, 
mas o que todos 
deveriam fazer é 
analisar desde já o 
comportamento de 
cada possível político 

para a próxima eleição em 2014. É 
para isso que existem os meios de 
comunicação: Para informar, alertar 
e ajudar o leitor a saber quem é 
quem.

Será que um dia 
a política muda?

FESTA RELIGIOSA E BEBIDA ALCOOLICA 
– APOLOGIA OU INCOERÊNCIA?

*RUBENS OLSEN

O alcoolismo é uma doença.  A 
Igreja é a favor da vida. O álcool 
mata o alcoólatra que muitas 

vezes  mata os irmãos em casa, nas fes-
tas, no trânsito e nas brigas. É a porta 
que leva às outras drogas. O governo 
quer restringir ainda mais o consumo 
de álcool e a Igreja assume a Patoral da 
Sobriedade. Como então fazer festas da 
Igreja com álcool? Muitas dioceses já 
aboliram o álcool nas festas (entre elas 
Joinville-SC e Araucária-PR). Ninguém 
saiu prejudicado, pelo contrário, tudo 
melhorou. 

O Documento de Aparecida afirma 
que a “Igreja deve abandonar estruturas 
ultrapassadas (365). E se há algo ultra-
passado é festa religiosa com álcool. 
Quem ainda defende festas religiosas 
com álcool são lideranças antigas que 
não acreditam em outras maneiras de 
se organizar uma festa. Não será por 
isso que algumas dessas festas ter-
minam em brigas e assassinatos – ou 
seja, exatamente o contrário do motivo 
pelos quais deveriam existir. Todos 
sabem comprovadamente que a venda 
de álcool não traz lucro, pois, quem 
sofre as conseqüências são as famílias. 
É preciso ter coragem de mudar. Abolir 
o álcool das festas não significa purita-
nismo, nem moralismo precisamos dar 
o bom exemplo e sermos coerentes com 
a nossa fé. Quanto menos álcool, mais 
famílias participam e maior é o consu-
mo de comidas, doces, etc. Quem bebe 
muito álcool consome pouco (quantas 
famílias deixam de ir à festa por causa do 
álcool). Todas estas realidades precisam 
pesar na nossa decisão de abolir o álcool 
nas festas religiosas. 

A CNBB promoveu e apoiou a 
Pastoral da Sobriedade e coordenou a 
Campanha da Fraternidade “Vida Sim, 
Drogas Não”. No texto-base está dito 
pela CNBB: “A pior das drogas é o alco-
olismo.” Não podemos em nossas festas 
lucrar com dinheiro da pior das drogas e 
com festas mundanas, que levam o nome 
de festa de Igreja. Nos lugares onde 
foram tiradas as bebidas alcoólicas, as 
festas melhoraram em tudo. Geralmente 
quem bebe, são pessoas que não fre-

quentam a comunidade. Elas aparecem 
nas festas, depois não participam da vida 
da Igreja.

Somos uma comunidade que tem 
por carisma o resgate da família, não 
é coerente que tenhamos em nosso 
meio bebida. Também enquanto cató-
licos participamos na recuperação de 
dependentes químicos (ARAD) além de 
movimentos tais como AA, ALANON, 
entre outros. Não podemos entrar em 
contradição nem viver na incoerência. – 
qual será o verdadeiro lucro na venda de 
bebida alcoólica diante do se pretende 
enquanto Igreja?

Hoje, nos deparamos com um fato 
novo, que é a vigência da Lei 11.705 
(lei Seca) a qual, no primeiro momento, 
já demonstrou os seus benefícios entre 
eles destaco: o seu Art. 7 “Na parte in-
terna dos locais em que se vende bebida 
alcoólica, deverá ser afixado advertência 
escrita de forma legível e ostensiva de 
que é crime dirigir sob a influência de 
álcool, punível com detenção.” 

O Estatuto da Criança e do Adoles-
cente – ECA (Lei nº 8.069/90) dispõe 
o art. 81, II preceitua que: “É proibida 
a venda à criança ou ao adolescente de 
bebidas alcoólicas”. 

Pergunto:
a) Terão os organizadores de uma 

festa desta dimensão capacidade de con-
trole para a venda a menores?

b) Terão o Ministério Público e 
Conselho Tutelar condições de fiscaliza-
ção sobre este evento?

 Nossas escolas já nos deram o exem-
plo, pois, há muito tempo não se introduz 
álcool em suas festas escolares e ao con-
trário do que se imaginava o lucro da festa 
só aumentou. Como católico praticante, 
rezo para que, um dia, todas as nossas 
paróquias possam abolir totalmente, de 
suas festas, a venda de bebidas alcoólicas, 
pois entendo que enquanto  defensor de 
uma causa nobre em favor da vida não 
posso servir a dois senhores. 

Se você que é cristão consciente de 
que a venda de bebidas alcoólicas em 
festas de Igreja é sem dúvidas algo inco-
erente – Diga não a esta ideia.

*Rubens Olsen é contador

Será que um 
dia teremos 
uma campanha 
política pacífica, 
em que todos 
os políticos 
apresentem 
propostas e 
não se agridam 
direta ou 
indiretamente?  
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O pensamento 
é o fundamento

As crianças prestam muita  atenção a tudo ao que os adultos fazem 
e dizem. As crianças ouvem, observam, pensam, refletem e con-
cluem. As crianças praticam a “Ciência do Pensamento” com muita 

propriedade. Exemplo: ao ser chamada  a  ler algo em um Jornal,  vovó 
pronuncia uma  frase muito repetida pelos de “meia idade”: - Alcancem-
-me os meus óculos, por favor! Então a avó pôde ler e comentar sobre o 
assunto lido. Guilherme (dois anos e meio), ouve atento as palavras da 
avó. Quieto observa, pensa, reflete, conclui e fala, do jeito que sabe:  “Não 
posso ler o Jornal, não tenho  óculos”. Percebe? Ele filosofou. Aliás, ele 
fez um silogismo: “ Quem tem óculos pode ler. Eu não tenho óculos, logo 
não posso ler.” Para Guilherme, essa é a  verdade absoluta .  Por que ao 
crescerem, as crianças não querem mais exercitar o pensamento? Por que 
têm preguiça de pensar, até sobre situações simples. Por que não fazem 
um silogismo, como por exemplo: “Quem estuda aprende. Eu estudo, 
logo aprendo.” As crianças pequenas vivem intensamente o aqui e agora. 
Elas nos  dão grandes exemplos no trato com a Natureza, com as pessoas, 
com a vida. Ao encontrarem outras crianças, jamais passam alheias, com 
o nariz pro alto. Elas olham para a outra criança e sorriem. Parecem estar  
dizendo: “Eu e você temos muito a conversar”. E o bom, é que se os adultos 
deixarem, elas  “conversam”.   Caso a  criança esteja irritada, chorando 
ou fazendo birra, visivelmente mal-humorada, os pais podem levá-la  a 
um parque, a um jardim, a uma pracinha. Podem caminhar com a criança 
ou deixá-la caminhar entre as árvores, observando as flores, as aves e 
outros bichinhos. Ela estará pensando, refletindo e concluindo sobre as 
coisas que pode  ver. Ela estará filosofando. Já vi muitos pais, mães e filhos 
brincando, alegres, na pracinha. Mas vi também, a ansiedade de muitos  
por  sentirem-se  privados, naquele momento, de estarem  fechados em 
seus quartos, com seus jogos eletrônicos, por exemplo. Cada vez mais os 
humanos, especialmente as crianças, os adolescentes e os adultos jovens,  
fecham-se em  seu mundo virtual, onde as novas tecnologia configuram-
-se, como uma realidade que não encontra barreiras. Exagerado, é  um 
tal adulto jovem que chamarei Senhor X. No escritório, entre uma tarefa 
e outra, ele checa várias vezes o Facebook, o Twitter, os sites de notícias. 
No trânsito, não abre mão em atender alguém ao  celular porque, ansio-
so, sempre está aguardando notícias.   Já em casa,  é lembrado  sobre o  
combinado: jantar fora com a esposa.  À mesa, o smartphone  tem lugar 
especialmente reservado ao lado dos talheres.  Entre um comentário  e 
outro, ele ou ela checa mensagens. Não entabulam uma conversa mais 
longa, para  poderem estar disponíveis a  qualquer “ chamado externo”.  
Há quem sugira fazer diferente: desconecte-se, faça uma pausa e observe 
sobre a sua capacidade em “abrir mão” de tecnologias, ao menos por três 
horas. Depois conclua sobre estar ou não dependente delas.  O que está  
preocupando, sobremaneira,  é a dependência que os jogos eletrônicos 
estão provocando. Aliás,  pesquisas  já revelam a respeito de possível 
tratamento.  Socializo com você a respeito de uma metáfora que ouvi 
sobre a vida digital. Pense na informação e nas tecnologias  como 
água. Há água encanada correndo por paredes, no chão, nas ruas. Mas, 
graças a invenção da torneira, não vivemos numa imensa inundação.  
O e-mail, o Facebook, o Twitter, a rede de SMS são como canos por 
onde passa a água. Cabe a cada um abrir e fechar a torneira adequa-
damente se não quiser se afogar. Mas acrescento, o pensamento é o 
fundamento e, este, especialmente com crianças e adolescentes, ainda 
pertence aos pais e responsáveis.

 Silvia Teresinha Treml - Parapsicóloga do Sistema Grisa - Clínica 
Santa Luzia - Canoinhas -SC. Fones: (47) 36222942 ou 36228389

SILVIA TERESINHA TREML 

parapsicologia
horizontes em expansão

PREVISÃO DO TEMPO

falacidadão
Mande seu recado:
e-mail cnorte@newage.com.br
site www.jornalcorreiodonorte.com.br
telefone (47) 3622-1571

A vez e a voz do leitor{

HOJE:
26ºC
18ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

SÁBADO:
28ºC
18ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

DOMINGO:
28ºC
17ºC

Sol, alternando com 
chuva em forma de 
pancada rápida e 

SEGUNDA:
25ºC
14ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

TERÇA:
24ºC
10ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

QUARTA:
24ºC
10ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca varia-

ção de nuvens

QUINTA:
26ºC
11ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca varia-

ção de nuvens

FALTA DE
RESPEITO

 Leitora reclama da falta 
de respeito dos motoris-
tas canoinhenses, que 
na maioria das vezes não 
respeitam a faixa de pe-
destres e quase passam 
por cima dos pedestres 
nas ruas e principal-
mente nos cruzamen-
tos. “Sou idosa e tenho 
dif iculdades para me 
locomover com rapidez, 
mas a maioria dos moto-
ristas não sabe entender 
isso e tão pouco respeita 
a minha condição e dos 
demais idosos do mu-
nicípio”, diz. Segundo 
ela, é preciso que haja 
mais fiscalização  e que 
as faixas sejam pintadas 
novamente. “Faço um 
apelo a prefeitura para 
que pinte as faixas que 
estão apagadas e outro 
apelo a Polícia Militar 
para que coloque poli-
ciais nas ruas e nos cru-
zamentos para fiscalizar 
a atitude dos nossos 
motoristas”.

SINALEIRO NO 
CAMPO D’ÁGUA VERDE

Os moradores do Campo d’Água Verde e principalmente os do-
nos de veículos que precisam passar pelo cruzamento das ruas 
Adolfo Bading, Avenida Expedicionários e José Lulú Vieira, estão 
indignados com o acúmulo de transito neste trecho nos horários 
de pico. “Tenho que sair 15 minutos antes de casa para chegar 
ao meu trabalho a tempo. Acredito que nessa rua deveria haver 
um sinaleiro urgente.” Até mesmo os pedestres tem dificulda-
de de atravessar a rua. “Se não tomarem uma atitude logo vai 
acontecer um acidente grave”, reclama leitora indignada.
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N CINE POP DANCE
Quando? Amanhã
O que? Conexão Boys 

GALPÃO MISSIONEIRO
Quando? Amanhã
O que? Skol Vip’s Country 
2012 - Skol e Antartica Sub 
Zero a R$ 1 a noite toda. Ani-
mação das Garotas 8 Segun-
dos e Banda Kero Mais

SBO
Quando? Domingo
O que? Bailão com o grupo Mi-
nuano e grupo Estampa Gaúcha

V12 MUSIC BAR
Quando? Hoje
O que? Balada Mix, com a 
banda The Balada

FESTAS DE PADROEIRO
Quando? Domingo
- Na igreja São Francisco, no 
bairro Campo d’Água Verde - 
animação do grupo Minuano
- Na igreja Nossa Senhora 
das Graças da Vila Fuck - ani-
mação do Conjunto Tranco 
Campeiro

PIROGADA
Quando? Amanhã
Onde? Na EEB Irmã Maria Felici-
tas -  das 11 às 14 horas. Requei-
jão e batata com molho de fran-
go. Valor: R$ 10 (10 pirogues). 
Informações: fone 3622-1363.

 PRÓXIMOS EVENTOS
:: 17/11 - Super baile com a ban-
da Terceira Dimensão, na SBO;
:: 17/11 - Parada S.U.  - a últi-
ma de 2012, no V12;
:: 17/11 - Tchê Chaleira no 
baile do CTG Rancho Crioulo, 
em Floresta, Papanduva;
:: 18/11 - Capital Tchê no baile 
do CTG Rancho Crioulo, em 
Floresta, Papanduva;
:: 23/11 - Prévia do show de 
Munhoz & Mariano, no V12;
:: 24/11 - Baile com o grupo 
Os Caudilhos, na localidade 
de Floresta, em Papanduva;

a semana em revista

5-11 >>> Se pagar quase R$ 1 mil em uma ja-
queta que vai durar pra sempre já é imprová-
vel para a maioria das pessoas, imagine então 
desembolsar quase isso por uma peça feita de 
papel? Pois a marca United Bamboo está lan-
çando uma jaqueta feita pelo artista Aki Goto 
cuja matéria prima é papel. Se não bastasse o 
material inusitado pelo valor de R$ 975 a cara 
da peça também é um tanto quanto esquisita. 

Eleições municipais tiveram o menor custo 
em 16 anos, informa TSE >>> Endividamento 
das famílias bate recorde e atinge 44,46% 
em agosto, segundo o Banco Central >>> 
Universitário brasileiro estuda pouco fora 
da sala de aula; estudo realizado pelo Ipea 
mostra que 71,5% dos alunos dedicam, no 
máximo, 10 horas por semana às tarefas 
complementares de estudo >>> Deputa-
dos condenados no Mensalão trabalham 
normalmente em Brasília >>> Freira viciada 
em jogo é suspeita de roubar US$ 128 mil de 
paróquias nos EUA >>> Microsoft aposenta 
Messenger no 1º trimestre de 2013; sistema 
ganha integração ao Skype >>> Caixa au-
menta limite de consórcio de imóvel para R$ 
700 mil >>> Pesquisadores acham 1º osso de 
grande dinossauro carnívoro em São Paulo 
>>> Células-tronco embrionárias serão tes-
tadas em tratamento de retina >>> Solo de 
Marte é semelhante ao do Havaí, diz Nasa 
>>> Abstenção do Enem 2012 custa R$ 90,4 
milhões ao governo >>> Votação pelo siste-
ma biométrico deve ser ampliada em 2014;  
Ainda não há decisão sobre quantas cidades 
deverão entrar no sistema >>>Obama é 
reeleito presidente dos Estados Unidos >>>

Jogo rápido

Divulgação

AP

“Não vou dizer 
que não sou 
galã, só nunca 
me preocupei 
com isso ”Thiago Lacerda, ator, atualmente interpretando Hamlet no teatro 

Luan Santana, sobre seu namoro com a 
estudante de moda, Jade Magalhães

Achei a 
mulher certa“

”
Temos essa 

chance, mas o 
objetivo está 

daqui a dois jogos

“

”Fred,  centroavante do Fluminense,  dizendo 
não acreditar na vitória  do título 
do Brasileirão contra o Palmeiras

O ministério sul-coreano da Cultura concederá uma das mais im-
portantes condecorações do país ao cantor Psy (que se chama Park 
Jae-Sang), autor do hit mundial “Gangnam Style”. Psy receberá a 

medalha da Ordem Okgwan do mérito cultural por “serviços excepcionais”. 
Desde seu lançamento em julho, o videoclipe, no qual o cantor executa uma 
coreografia divertida, foi visto 655 milhões de vezes no YouTube. A canção 
está no topo das paradas em vários países, como Grã-Bretanha e Austrália, e 
há seis semanas está em segundo lugar nos EUA.
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COLETIVA
Explicações 
Vereador Gilmar Martins, o Gil 
Baiano (PSDB), apresentou reque-
rimento solicitando informações e 
também quais providências admi-
nistrativas ou judiciais a prefeitura 
de Canoinhas está tomando para 
reaver área doada à empresa Sicól. 

A justificativa, segundo o 
parlamentar, é para saber o porquê 
do terreno de aproximadamente 
49 mil m2, situado na estrada de 
acesso a localidade do Parado, nas 
proximidades da Vila Zugmann, 
nunca foi utilizado para os fins 
designados pelo projeto de lei. 

Cargos 
temporários
Na noite de segunda-feira, 5, os 
vereadores canoinhenses aprova-
ram o projeto de lei de origem do 
executivo, que aprova 21 cargos 
temporários em permanentes. 
O projeto já havia sido tirado 
de pauta duas vezes no mês de 
outubro, mas voltou e foi aprovado 
por unanimidade na câmara.  O 
primeiro pedido de vistas partiu do 
vereador Célio Galeski (PSD) que, 
na época, dizia querer informações 
complementares sobre os venci-
mentos de cada cargo. 

Melhorias em 
estradas e praças
Vereador Gilmar Martins, o Gil 
Baiano (PSDB) apresentou seis 
indicações durante a sessão 
ordinária de segunda-feira, 5. 
Duas delas são endereçadas à 
Secretaria Municipal de Obras 
e cobra melhorias em duas 
estradas de acesso ao interior 
do município. Uma delas é para 
a via que liga o Alto do Frigorí-
fico a sede do distrito de Paula 
Pereira e outra que vai do Alto 
Frigorífico até a vila de Felipe 
Schmidt, passando pelas comu-
nidades de Fartura, Paciência 
dos Neves e Erval Bonito.

Na manhã de quarta-feira, 7, o Secretário de Administração e Finanças de 
Canoinhas, Dalson Luis Salomon se reuniu com jornalistas e representantes 
dos veículos de comunicação de Canoinhas para uma entrevista coletiva.  

O motivo é a atual crise pela qual passam os municípios.  Segundo ele, o município 
de Canoinhas também sentiu os efeitos desta crise e ao longo de 2012 implementou 
estratégias de enfrentamento diante da redução dos recursos. A crise surgiu por 
conta de medidas do governo que diminuíram a participação dos municípios no bolo 
arrecadatório. Entre elas, a redução do Imposto sobre Produtos Industrializados (IPI) 
da chamada linha branca e dos automóveis. Para driblar a crise e impedir que ela 
chegue ao município, a administração de Canoinhas adotou medidas desde o mês de 
maio. “Não foram assumidos novos  compromissos financeiros, estamos com um novo 
horário de expediente, para poupar gastos de manutenção. Fizemos a exoneração de  
50% dos servidores com cargos comissionados e a redução de horas extras”, explicou. 
O encontro aconteceu no gabinete do prefeito. 

Último dia
O prazo para a prestação de contas dos candidatos a vere-
ador, prefeitos e prestação de contas dos partidos, foi de 
30 dias. Este prazo foi estipulado pela justiça eleitoral para 
que os candidatos eleitos e não eleitos fizessem suas pres-
tações de conta com tranquilidade. Mas segundo o técnico 
judiciário do Cartório Eleitoral de Canoinhas, Guilherme 
Delbem, os candidatos deixaram para fazer a prestação de 
contas no último dia. “A maioria das prestações de conta 
chegaram no dia 6, ultimo dia, depois das 18h, sendo que 
o prazo era até às 19h. Grande parte das prestações foi 
entregue, porem a contagem ainda não foi feita”, conta o 
técnico judiciário. “Instruímos os presidentes de partidos, 
contadores e a maioria já sabia como funcionava, mesmo 
assim deixaram a prestação para a ultima hora. Isso é co-
mum”, explica Guilherme que ainda conta que a primeira 
prestação de contas foi entregue no dia 5, segunda-feira, 
um dia antes para o prazo final.

Em pauta
Vereador Paulo Glinski (PSD), que na 
sessão de terça-feira, 6, ocupou a primeira 
secretaria, falou da campanha “Amigo da 
Leitura”, que é uma realização da Coorde-
nadoria Estadual da Infância e Juventude 
(Ceij) e do Tribunal de Justiça de Santa 
Catarina e conta com parcerias locais. A 
iniciativa, segundo informou o vereador, 
visa a difusão da leitura entre crianças e 
adolescentes através da doação de livros 
de literatura infantil, juvenil ou até de jo-
gos pedagógicos. Em Canoinhas os postos 
de arrecadação são o Fórum da Comarca, 
Papelaria Zaguini, Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Social e da Família, 
Papelaria Santa Cruz, Livraria Vocábulos, 
Papelaria Ouro Verde e Jornal Ótimo.  

BMW
Wilson Pereira (PMDB durante 
sessão de terça-feira,  6, 
apresentou dois requerimentos 
parabenizando canoinhenses 
eleitos para o comando de duas 
prefeituras no Estado de Santa 
Catarina. Em um deles, Pereira 
deseja sucesso ao prefeito reeleito 
João Pedro Woitexen no município 
de Araquari que irá receber um dos 
maiores investimentos privados 
do País com a instalação da fábrica 
de automóveis da BMW. Em 
outro requerimento, o vereador 
e primeiro secretário da Casa 
deseja sucesso ao canoinhense 
Paulo Henrique Dallago Muller, 
eleito vice-prefeito no município 
de Bombinhas nas eleições 
municipais do dia 7 de outubro.  

Câmara 
promulga 5 leis  
A Câmara Municipal de Canoinhas, 
por meio do vereador presidente 
Paulo Glinski (PSD) promulgou, no 
final do mês de outubro, cinco novas 
leis municipais. O anúncio foi feito 
durante a leitura do expediente na 
sessão ordinária de terça-feira, 6. 
Quatro, das cinco matérias que 
deram origem as novas leis, são de 
origem do próprio legislativo mu-
nicipal. Todas haviam sido vetadas 
pelo prefeito municipal Leoberto 
Weinert (PMDB). 

Chicão assume 
novamente 
Francisco de Assis Lima, o Chicão, 
assumiu novamente uma cadeira 
no legislativo canoinhense. Como 
primeiro suplente do PT, ele subs-
tituirá desta vez o vereador João 
Grein, que ficará licenciado das 
funções por um período de 30 
dias. A posse aconteceu durante a 
sessão ordinária realizada na noite 
de segunda-feira, 5. Chicão, repre-
sentante do distrito do Campo d’ 
Água Verde permanecerá no cargo 
até o dia 31 de novembro.
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“Gestão participativa e transparente”, 
garante prefeito eleito de Bela Vista

ENTREVISTA COM GILBERTO DAMASO DA SILVEIRA 

ELLEN COLOMBO
BELA VISTA DO TOLDO

Esta foi a primeira eleição que 
Gilberto Damaso da Silveira 
concorreu em sua vida. Este 
também será seu primeiro cargo 
político. A frente da administra-
ção de Bela Vista do Toldo, o 
agricultor, comerciante, diretor 
administrativo da Cooperativa 
Sicoob, de Canoinhas e, agora 
prefeito de Bela Vista do Toldo 
tem a intenção de trabalhar para 
a melhoria da qualidade de vida 
dos munícipes. Em entrevista ao 
CN, ele comenta sobre sua vitó-
ria histórica que foi considerada 
a maior diferença em porcenta-
gem de votos no Planalto Norte 
Catarinense nas eleições 2012.   

CN- Quais foram os fatores que 
colaboraram para sua vitória? 
Gilberto Damaso – Primeiramen-
te acredito que foi o trabalho 
de equipe, pois trabalhamos de 
forma atuante. Visitamos nossos 
agricultores e percorremos mais 
de mil propriedades. A campanha 
foi baseada no corpo a corpo com 
os eleitores. Em segundo lugar, 
as alianças que também foram 
muito importantes neste traba-
lho.Também quero destacar os 
apoios que tivemos como do de-
putado Antônio Aguiar, Senador 
Luiz Henrique, Deputado Federal 
Mauro Mariani, vice governador 
Eduardo Pinho Moreira,  Depu-

tado Dirceu Dresch (PT) e do 
Deputado Silvio Drevek (PP).
 
  CN- Essa foi sua primeira 
eleição, mas sua vida política 
iniciou quando?
Gilberto Damaso – Minha vida 
política iniciou há quatro anos 
quando disponibilizei meu nome 
para concorrer a eleição muni-
cipal. Mas não fui escolhido e 
resolvi me preparar por quatro 
anos para que fosse aceito 
neste pleito. Mas minha família 
sempre foi envolvida com polí-
tica. Meu pai foi vereador em 
Canoinhas. Foi ele quem criou a 
lei para que Bela Vista do Toldo 
se emancipasse. Meus irmãos 

também foram vereadores em 
Bela Vista do Toldo e tenho 
um irmão que é assessor par-
lamentar do Deputado Federal 
Mauro Mariani. Sou formado em 
gestão pública e creio que essa 
formação colaborou muito para 
que eu optasse pela vida política 
e principalmente para trabalhar 
o plano de governo e as ques-
tões político administrativas do 
município. 

CN- Em que será voltada sua 
administração?
Gilberto Damaso – Temos con-
vicção de que os munícipes de 
Bela Vista do Toldo queriam 
renovação. Por isso pretende-
mos fazer nossa administração 
para toda a população. Nossa 
administração será voltada a 
melhoria da qualidade de vida, 
com apoio a geração de em-
prego, por meio de uma gestão 
participativa. Iremos trabalhar 
com a prioridade de implantar 
uma área industrial em Bela 
Vista do Toldo com a intenção 
de gerar mais emprego e renda, 
contudo pretendemos trabalhar 
em todas as áreas e trazer um 
pólo universitário para o mu-
nicípio na intenção de preparar 
os cidadãos belavistenses para o 
mercado de trabalho. Seguindo 
acima de tudo os princípios da 
ética, moralidade, honestidade 
justiça e transparência. Será 
uma gestão moderna, participa-
tiva, voltada para o desenvolvi-
mento sustentável de Bela Vista 
do Toldo com um projeto voltado 
a uma visão de futuro para os 
próximos anos com propósito 
único de melhoria da qualidade 

de vida dos munícipes. 

CN- A principal atividade 
econômica do município é a 
agricultura. Como a sua admi-
nistração pretende trabalhar 
para assegurar que os agri-
cultores sejam beneficiados?
Gilberto Damaso- Para a agricultu-
ra traremos a patrulha mecanizada 
para melhorar as  estradas de 
acesso as propriedades. Organiza-
remos os programas de incentivo 
aos produtores como troca-troca. 
Expandiremos as linhas de crédito. 
Contrataremos técnicos especiali-
zados para prestar assessoria aos 
produtores e proporcionaremos 
cursos técnicos para que os pro-
dutores se especializem. Entre 
outras ações previstas em nosso 
plano de governo. 

CN- Sobre o processo de 
transição. Quando terá iní-
cio? Os nomes já goram 
definidos?
Gilberto Damaso- A equipe de 
transição deve entrar no dia 19 
de novembro e os nomes, que 
ainda estão sendo estudados, 
irão contemplar as coligações 
que nos apoiaram.

Arquivo
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ARTICULAÇÕES

Políticos canoinhenses já articulam 
os nomes de candidatos em 2014

CAMILA LIMA
CANOINHAS

O ano eleitoral ainda não chegou ao fim, mas vários políticos já buscam apoio para a próxima eleição estadual

Passado um mês das eleições 
municipais, políticos da região já 
começam a pensar nas eleições 
estaduais. Os comitês regionais 
se reúnem para discutir as pró-
ximas eleições e cogitar os no-
mes que disputaram as vagas de 
Deputados Estadual e Federal. 
Atualmente a região do Planalto 
Norte tem um representante 
na câmara estadual. O médico 
Antônio Aguiar (PMDB), que 
está na política já há 20 anos, 
é o representante atual na Câ-
mara dos Deputados. O médico 
conta que ainda quer continuar 
a representar o Planalto Norte. 
“A comunidade de Canoinhas 
tem noção do que é não ter 
um representante na Câmara 
Estadual, ficamos esquecidos. 
Por isso não pretendo concorrer 
a Deputado Federal, mas sim 
concorrer novamente a Estadu-
al, para continuar esse trabalho 
que tenho feito há anos pela 
região”, explica o Deputado.

Outro nome certo para a 
próxima eleição é o do vere-
ador Beto Passos (PT), que 

pretende se candidatar a De-
putado Estadual. “A princípio, 
este ano quero concluir muito 
bem a missão que me foi dada 
como vereador. Mas já no pró-
ximo ano quero buscar apoio na 
região, percorrer as cidades do 
Planalto Norte e começar minha 
campanha com projetos e ideias 
diferentes no desenvolvimento 
regional, pensando no Planalto 
Norte com respeito, para que ele 
nunca seja esquecido”, conta o 
vereador, que afirma estar muito 

contente com o número de votos 
que teve e pela oportunidade de 
ter sido candidato a prefeito da 
cidade que nasceu e cresceu.

Enquanto alguns políticos 
já estão com estratégias de 
campanha, outros acham cedo 
pensar em eleições estaduais. 
É o caso do presidente do Sin-
dicato dos Produtores Rurais, 
Edmilson Verka (PSDB), que 
ainda não sabe se irá concorrer 
a Deputado Estadual em 2014. 
“É cedo dizer algo concreto, a 

politica é muito dinâmica, muda 
rapidamente. Estou aguardando 
uma posição do diretório para sa-
ber se concorro ou não a eleição, 
mas a principio a minha vontade 
mesmo é de pensar lá na frente, 
e ser candidato a prefeito de Ca-
noinhas”, conta Edmilson.

SURPRESA 
Um nome que já está sendo 
divulgado para concorrer à 
eleição em 2014 é o do verea-
dor Alexey Sachweh, (Porcão), 

(PPS), que afirma estar espe-
rando apoio para ser o candidato 
a Deputado Federal represen-
tante do Planalto Norte. “Estou 
sendo muito assediado pelo 
PPS nacional. Mas na realidade, 
ainda temos muito tempo para 
definir o que queremos e tudo 
pode acontecer nos próximos 
anos. Mas uma coisa eu tenho 
certeza, que se a região der um 
apoio integral a um canoinhen-
se, as chances serão muitas”, 
finaliza Porcão. 

Doutor Aguiar, Beto Passos e Alexey Porcão serão os próximos nomes a disputar as eleições estaduais em 2014

Arquivo

VENDE-SE 
MOTO GSX F750
Ano 98/modelo 98, preta, 
segundo dono, chave e ma-
nual, com 54 mil quilôme-
tros e 2 pneus novos. Valor: 
R$ 17 mil ou aceita-se carro 
(Celta/Uno/Pálio). Fone: 
8846-3529 ou 3622-1671, 
falar com André Celevi.
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Começa a temporada de 
TURISMO

CAMILA LIMA
CANOINHAS

No mês de 
novembro muitas 
pessoas e agências 
começam a se 
preparar para o 
verão e para as 
férias. Veja como 
viajar é fácil e 
pode ser um bom 
investimento:

Em todas as épocas do 
anoas rodoviárias, ae-
roportos e rodovias es-

tão lotadas. Algumas pessoas 
aproveitam feriados para fazer 
pequenas viagens. Mas é no co-
meço de novembro, em que as 
épocas festivas se aproximam 
é que a procura por pacotes de 
viagem aumenta. 

Há alguns anos atrás viajar 
era mais difícil e muito mais 
caro. Recentemente, com tan-
tas promoções de passagens 
aéreas, resorts, hotéis, pacotes 
e viagens para navios, é muito 
mais fácil viajar. Para as sócias, 
donas de agência de turismo, 
Solange Gourtinski e Silvia 
Bombardeli “só não viaja quem 
não quer”. As sócias afirmam 
que nessa época à procura por 
viagens é muito grande e que 
a partir do próximo mês viajar 
pode ficar mais caro. “Primei-
ro você tem que escolher o 
seu destino, aqui nós damos 
muitas dicas, mas a principal é 
sempre comprar viagens com 
antecedência”, explica Silvia. 
Segundo as sócias além de ser 
mais barato comprar viagens 
com antecedência existem 
certos meses em que os custo 
de viagem são mais baixos. 
“Outubro, novembro, março, 
agosto e junho são os melhores 
meses para conhecer o País, 
mas para viajar para o exterior 
o melhor mês para comprar 
viagens é fevereiro, porque 
geralmente o dólar está baixo”, 
conta Solange, que também 
explica que qualquer pessoa 
pode viajar caso se programe. 
“Existem pacotes que podem 
ser parcelados em 10 e 12 ve-
zes, não tem como não viajar”, 
explica Solange. 

Outro agente de Turismo, o 
senhor Alfredo Eike Bach, co-
menta que as melhores opções de 
viagem são as nacionais. “Os pa-
cotes mais vendidos são os para o 
Nordeste, existem lugares lindos 
aqui no Brasil”, explica o agente 
de turismo que possui a agência 
há mais de 20 anos na cidade. 

Alexandra Sudoski, 35, ad-
vogada, conta que no Brasil 
os lugares que mais gostou de 
conhecer foram Fernando de 
Noronha e Porto de Galinhas. A 
advogada comenta que viajar é a 
sua paixão e começou em 2006, 
quando ganhou uma viagem à 
Londres em um concurso Cul-
tural. “Sempre gostei de viajar, 
mas desde lá peguei gosto e 
já conheço oito países”, conta 
Alexandra, que já planeja as 
próximas férias em Las Vegas 
e Machu Piccho.

Mas para aquelas pessoas 
que querem conhecer o mundo 
sem gastar um centavo, existem 
algumas oportunidades pouco 
comentadas. Trabalhar em com-
panhias de avião e navio pode 

ser uma boa dica para quem quer 
viajar e guardar dinheiro. Rafael 
Muzulão, 24, Assistant Steward 
(responsável pelo restaurante 
dos tripulantes e oficiais), du-
rante cinco meses na Princess, 
companhia de cruzeiros maríti-
mos dos Estados Unidos, conta 
que conheceu aproximadamente 
25 países sem gastar nada. Rafael 
fez entrevistas para trabalhar na 
companhia e foi aprovado para 
cumprir um contrato de alguns 
meses trabalhando dentro de um 
navio de cruzeiros “acordando 
cada dia em um porto diferente 
do mundo”, diz. Ele conta que 
sempre quis conhecer o mundo 
e embarcou nessa expeciencia 
em busca de autoconhecimento. 
“Conheci culturas novas, convivi 
com diversas nacionalidades, 
aprendi a ser mais paciente, orga-
nizado, responsável. O trabalho 
é muito duro e cansativo, mas 
quando você desce do navio e vê 
aquele país novo, você percebe 
que vale muito a pena”, conta 
Rafael, que teve a oportunidade 
de conhecer quase todos os 

continentes, como a América 
do Norte, Oceania, Ásia e África. 
“Conhecer o mundo trabalhando 
é uma possibilidade que muitos 
desconhecem, mas que é uma 
grande oportunidade. Claro, não 
é para qualquer um, tem que ter 
muita disciplina e aguentar a 

VIAGENS
no Brasil

Alexandra Sudoski 
em Londres

Rafael 
Muzulão 
no Tahiti

Equipe da CVC Canoinhas

saudade da família, mas eu faria 
tudo de novo. Viajar é um inves-
timento”, conta Rafael.

Seja de carro, avião, barco 
ou navio, viajar é sempre uma 
grande oportunidade de conhe-
cer pessoas e lugares novos, 
sair um pouco da rotina e des-
cobrir sentimentos que muitas 
vezes na correria do cotidiano 
não percebemos. “Quem viaja 
se conhece melhor e é mais 
feliz”, finaliza Rafael Muzulão.
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Amigos de quatro patas
Pergunta que seu animalzinho 

faria, se ele pudesse falar:
ALGUMAS VEZES MEU FOCINHO 
FICA MOLHADO, OUTRAS, FICA 
SECO. ISSO TEM ALGUMA IM-
PORTÂNCIA?
O estado do focinho depende do que 

o cão está fazendo ou fez recentemente, bem como do clima. 
Os cães quando dormem quase sempre tem focinhos secos e 
quando se exercitam em geral ficam úmidos. Os cães não con-
seguem suar como as pessoas e, ofegar intensamente elimina 
o excesso de calor e de umidade. A umidade evapora de um 
focinho molhado, mesmo estando quente ou frio, dependendo 
da temperatura do ambiente. Porém, um focinho seco e frio em 
geral significa que não há febre e quente e seco pode ser normal 
ou indicar que a temperatura do corpo está acima do normal. 
Nestes casos, o melhor é levá-lo ao Médico Veterinário para que 
ele possa diagnosticar se realmente há febre e tratá-lo antes que 
o problema se agrave.                                                                                                       

CURIOSIDADES   
PET

Você sabia que 
um cão de porte 

médio (10 - 20kg), 
com idade relati-
va humana de 5 

anos, tem na ver-
dade idade canina 

de 34 anos...

CLICK DO PET 1
O Click da semana vai 
para o JAKE, o mais 
novo membro da fa-
mília da nossa leitora 
Rejane Treml e de seu 
filho Bruno. Que coisi-
nha mais fofa!

CLICK DO PET 2
Quero deixar um abraço 
bem apertado para a minha 
hóspede “CHICA”, uma lin-
da “labradora” preta, que 
foi encontrada abandonada 
na Estrada da Fartura, com 
apenas um mês de vida. 
Porém, seu destino mudou, 
quando um “anjo” por ali 
passou e te salvou. Parabéns Kátia, por esta linda lição de amor!

Mande seu nome completo e  o nome do seu amiguinho, 
que publicaremos aqui.                       

Mande suas perguntas para o e-mail kaeboeing@hotmail.com que 
responderemos nas próximas edições.

Consultório Veterinário 4 Patas - 
(47) 3622-5338.

KARIM BOEING PADILHA - CRMV 3227-SC

CN petFesta do Tiro 
teve início ontem 

CULTURA ALEMÃ

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

Estimativa é de que, mais de cinco mil pessoas participem nos 
três dias do evento competindo ou apenas visitando

A valorização de uma antiga tra-
dição alemã, o tiro ao alvo, reúne 
neste final de semana, descen-
dentes e apreciadores dos cos-
tumes germânicos na 58ª Festa 
do Tiro, realizada pela Sociedade 
Beneficente Operária (SBO) de 
Canoinhas. A festa que é tradicio-
nal na cidade teve início ontem, 
dia 8 e tem como característica 
principal a união do esporte com 
a gastronomia, música e dança 
alemã. Este ano o evento será 
em comemoração aos 90 anos da 
SBO, além disso, o evento têm a 
intenção de resgatar e valorizar 
as tradições germânicas deixadas 
pelos colonizadores. A estimativa 
é de que, mais de cinco mil pessoas 
participem nos três dias do evento, 

competindo ou apenas visitando. 
Todas as competições acontecem 
na sede do clube de tiro ao alvo 
no bairro Campo D’Água Verde e 
são abertas ao público. As atrações 
serão o Tiro Ouro, Tiro Prêmio, 
jantares promovidos por associações 
de Canoinhas como Rotary Clube de 
Canoinhas, Clube de Bolão Tiro ao 
Alvo e Lions Clube de Canoinhas. 
Com completo serviço de bar e 
desfile para homenagear o rei e 
a rainha do ano de 2011, além de 
entrega de premiações. A cerimônia 
de abertura aconteceu ontem às 
19h30 na sede campestre e o início 
das competições de Tiro Ouro e Tiro 
Prêmio aconteceu às 20 horas. O 
jantar típico alemão foi servido pelo 
Rotary Clube de Canoinhas. 

 
PROGRAMAÇÃO 
- Hoje, às 20 horas acontecerá a 

continuação das disputas de Tiro e o 
jantar será feito pelo Clube de Bolão.

- Amanhã, às 12h30 continua-
ção das disputas de Tiro. Almoço 
feito pelo Lions Clube de Canoi-
nhas com costela campeira.  

- Às 10 horas tem início o 
desfile com saída da rua Paula 
Pereira em frente a Doces e Fri-
cotes seguindo até a SBO. Após 
o cerimonial, seguirá carreata até 
a sede campestre obedecendo o  
roteiro: Rua Vidal Ramos , Eugê-
nio de Souza, Cel Albuquerque, 
Barão do Rio Branco, Paula Pe-
reira, Avenida Guilherme Prust 
e Avenida Expedicionários com 
abertura do Barril de Chopp e 
desfile em busca do Rei e Rainha 
do Tiro 2012. 

- Às 16 horas acontece o 
encerramento das inscrições de 
Tiro. 

Associação de engenheiros do 
Planalto Norte participa de reunião 

CÂMARA ESPECIALIZADA DE ENGENHARIA FLORESTAL 

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

O engenheiro florestal Adilson 
Brehmer Junior, atual presidente 
da Associação de Engenheiros 
Florestais do Norte de Santa Ca-
tarina (AEFNORTE) participou 
juntamente com representantes da 
AEFNORTE da primeira reunião 
extraordinária da Câmara Espe-
cializada de Engenharia Florestal 
(CEEF) do Conselho Regional de 
Engenharia e Agronomia de Santa 
Catarina (CREA-SC), realizada no 
dia 25 de outubro na Universidade 
Regional de Blumenau (FURB). A 
reunião teve como pauta principal 
debater o manual de fiscalização 
da Engenharia Florestal, que foi 
elaborado pelos Conselheiros 
da CEEF sob a coordenação do 
Conselheiro Engenheiro Flores-
tal Dagoberto Stein de Quadros. 
Estiveram presentes na reunião 
todos os fiscais do CREA de Santa 
Catarina da área florestal, bem 

como o Gerente de Fiscalização do 
CREA de Santa Catarina, engenhei-
ro Civil Paulo Ruaro. Participaram 
também os inspetores da área 
florestal do CREA-SC, presidentes 
de entidades regionais, professores 
do curso de Engenharia Florestal 
da FURB, bem como vários pro-
fissionais da área florestal, além da  
presença do Conselheiro do CREA-
-RJ Engenheiro Florestal Glauber 

Pinheiro.  Brehmer avalia que este 
é o documento mais importante da 
CEEF que foi criada no ano de 2011 
e instalada no CREA-SC em 2012. 
O manual de fiscalização da Enge-
nharia Florestal será encaminhado 
à plenária do CREA-SC para ser 
aprovado em dezembro e colocado 
em vigor a partir de 2013. Em breve 
o manual estará disponível no site: 
www.acef.org.br.  

Representantes da AEFNORTE durante o evento

Divulgação
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n e-mail:  llcolombo@bol.com.brLÚCIO COLOMBO

curtas & objetivas

ELLEN COLOMBO
IRINEÓPOLIS

Miss tem testes agendados para TV
NUESTRA BELLLEZA MUNDIAL 

Luiza participará de um teste na Rede TV e em uma emissora de TV em Itajaí. Também participará da premiação Solidariedade em SC

HELMUTH KNOLL
No dia 7 de novembro, ele completaria 80 anos 
de vida. Estava preparando uma grande festa 
para comemorar com toda a família residente 
no município de Irineópolis e os parentes de 
vários municípios da região de Jaraguá do Sul, 
no domingo, 4.  Mas a vontade de Deus reuniu 
todos em Irineópolis na mesma data,para sua 
despedida do mundo terreno, justamente no 
dia 2, consagrado aos Finados.  Helmuth Knoll 
faleceu na manhã do dia 1º. de novembro, 
vítima de um infarto, surpreendendo a todos, 
embora não apresentasse nenhum sintoma do 
mal que o acometeu. 
Muito querido na comunidade, o comerciante 
aposentado, mas ainda trabalhando como 
taxista, nasceu no interior de Irineópolis, dia 
7 de novembro de 1932. Foi sepultado na ma-
nhã do dia 2, em Irineópolis, ocasião em que 
centenas de pessoas estavam no cemitério 
para cultuar os seus entes queridos. Era um ho-

DUPLO PARABÉNS
Comemorando seus 13 anos de vida, completados dia 6, 
as belas gêmeas, Josiele e Josiane Frogel, filhas do casal, 
Maria Luiza e Domingos Frogel, da localidade de Barra 
Mansa, município de Canoinhas.  Dos padrinhos Lúcio 
e Maria Lúcia, e Cláudio e Sintia Bendlin Franz, os votos 
de felicidades, saúde e vida longa às queridas afilhadas. 

O título foi concedido pela 
Resolução 01/2009, de autoria do 
vereador Angelo Marcos Borges, 
neto de Helmuth (à direita),que 
entregou o diploma ao seu avô 
materno.

Josiele  e Josiane, no dia de sua crisma, posam 
para a foto, com muito orgulho ao lado do seu avô, 
João Maria Worel

mem realizado, alegre e feliz ao 
lado de sua amada Bibiana com 
foi casado por 56 anos.  Estava 
sempre rodeado e “paparicado” 
pelos cinco filhos, 12 netos e três 
bisnetos, que o adoravam.  Seu 
Knoll se orgulhava da família que 
tinha.Seu repentino desapareci-
mento consternou a comunida-
de, que já está com saudade da 
sua jovialidade, apesar da idade, 
e da gargalhada franca e alegre, 
características marcantes de um 
ser humano extraordinário, que 
tratava a todos com respeito, 
educação e amizade. 

HOMENAGEM 
EM VIDA

Em Sessão Solene, em 21 de dezem-
bro de 2009, a Câmara Municipal 
homenageou sete personalidades 
da sociedade local, com o título de 
Cidadão Honorário de Irineópolis. 
Entre elas, Helmuth Knoll, à época 
com 77 anos.  Recebeu a honraria, 
pelos relevantes serviços prestados 
à agricultura, comércio, construção 

civil, prestador de serviços como 
taxista, e vereador por três legis-
laturas. Naquela época os repre-
sentantes do povo no legislativo 
não recebiam salário para exercer 
o cargo.  Em duas legislaturas, foi 
presidente da Mesa Diretora. 

Com a agenda cheia de com-
promissos em redes de TV,  
agências de modelos e eventos 
sociais, a irineópolitana Luiza 
Baum, de 21 anos, que venceu 
o concurso de beleza Miss 
Nuestra Belleza Mundial no sá-
bado, 27 de outubro, em Cuzco, 
no Peru diz que não esperava 
participar de um concurso fora 
do País. Para ela, essa foi uma 
oportunidade única. “Agora 
tenho um teste agendado com 
a Rede TV e com mais uma 
emissora de TV em Itajaí. Tam-
bém fui convidada a participar 
da premiação Solidariedade 

em SC”, conta. O evento acon-
teceu no Centro de Eventos 
Internacional Kosko. Misses da 
Venezuela, Peru, Bolívia, Esta-
dos Unidos e de outros países 
latino americanos participaram 
da competição de beleza. Ao 
todo foram 15 concorrentes na 
sua categoria em cinco dias de 
competição divididas em várias 
etapas.  Luiza comenta que a 
conquista foi inteiramente dedi-
cada à sua mãe, que faleceu há 
dois meses. “Eu conquistei para 
ela”, revelou. Luiza conta que 
chegou ao Peru na quarta-feira, 
24, e que a maior dificuldade foi 
por conta da altitude e dos hábi-
tos alimentares que são muito 
diferentes do Brasil. Segundo 

ela, as cidades são construídas 
sobre as ruínas Incas. “O lugar 
carrega uma energia diferente”, 
disse.  

 
O CONCURSO
De acordo com Luiza, que é 
estudante do ultimo período de 
Engenharia Florestal, as candi-
datas falavam idiomas diferente 
e por isso o concurso foi mais 
tranquilo. “Falavam português, 
espanhol (castelhano) e inglês 
e acho que por isso que o con-
curso foi tranquilo, não teve 
nenhuma briga, pois não existia 
muito dialogo entre as candida-
tas.” O evento contemplou três 
competições, o primeiro foi o 
Miss Beleza Universal do qual 

a vencedora foi uma brasileira, 
o segundo foi o Miss Turismo 
Mundial que teve como vence-
dora uma representante do Mé-
xico e o Miss Nuestra Belleza 
Mundial foi o maior concurso da 
qual Luiza foi a vencedora. “Os 
jurados avaliam a simpatia e a 
passarela das candidatas”, conta.  
Segundo ela, em março de 2013 
acontece o Miss Globo Interna-
cional em Brasília da qual será 
representante do Estado de San-
ta Catarina. Luiza agradece aos 
patrocinadores Loja Ponto Chik, 
Ervateira Canoinhas, Tranorte, 
prefeito Renato Stasiak, de Por-
to União, ao empresário Angelo 
Schulkaao e a seu coordenador 
Zilton Duarte.  

Ellen Colombo
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Troca troca movimenta rede 
Colombo em todo o Estado 

GELADEIRAS

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

Para adquirir um equipamento novo, é preciso entregar um usado do mesmo tipo com mais de cinco anos de uso e que não tenha o selo Procel

Desde que começou na quarta-
-feira, 31, a promoção Bônus 
Eficiente tem gerado movi-
mentação intensa nas 45 lojas 
da rede Colombo do Estado de 
Santa Catarina. Em Canoinhas a 
realidade é a mesma. De acordo 
com Diorlei Granemann de 
Moraes dos Santos, gerente da 
loja em Canoinhas, a população 
de toda a região tem buscado 
fazer a troca durante essa se-
mana. A rede de lojas Colombo 
foi a vencedora da licitação para 
comercialização de eletrodo-
mésticos (geladeiras, freezers 
e condicionadores de ar) pelo 
programa Bônus Eficiente, da 
Celesc com 50% de desconto. 
Para adquirir um equipamento 
novo, é preciso entregar um 
usado do mesmo tipo com mais 
de cinco anos de uso e que não 

tenha o selo Procel. A rede 
de varejo ficará responsável 
pela entrega dos eletros novos 
e recolhimento dos antigos. 
Também será responsabilidade 
da rede vencedora contratar 
empresa especializada para o 
descarte dos equipamentos de 
acordo com as regras da Lei de 
Resíduos Sólidos (ABNT/NBR 
15.833). 

OBJETIVO 
De acordo com o presidente da 
Celesc, Antonio Gavazzoni, o 
Bônus Eficiente é uma iniciativa 
ousada, que tem como finalida-
de o uso eficiente da energia. 
“Vamos promover a retirada 
de milhares de equipamentos 
que consomem muita energia 
por outros bem mais eficientes. 
Os grandes beneficiados são os 

consumidores, que vão pagar 
a metade e economizar em 
dobro.” Outros dois requisitos 
são necessários para que o con-
sumidor tenha acesso ao bônus. 
O valor total do projeto é de R$ 
39 milhões, sendo que R$ 20,7 
milhões serão investidos pela 
Celesc e R$ 17 milhões pelos 
clientes. A Celesc vai monitorar 
online o andamento das vendas, 
válidas para todos os municí-
pios da área de concessão da 
Empresa.

 
ECONOMIA 
O diretor de Distribuição da 
Celesc, Cleverson Siewert, ex-
plica que, além do significativo 
desconto na compra, a econo-
mia para o cliente é contínua, 
pois se refletirá nas faturas de 
energia.Os consumidores resi-
denciais respondem por 24,6% 
de toda a energia consumida no 
Estado. Os refrigeradores cor-

respondem a 28% do consumo 
residencial. Os modelos com o 
Selo A economizam em média 
de 25% ao ano. O ar condicio-
nado é responsável por 20% do 
consumo residencial, e com o 
Selo A, a economia média pode 
ser de 40%. O programa inclui 
ainda a troca de 175 mil lâmpa-
das. As lâmpadas significam a 
22% do consumo residencial e 
podem ser até 75% mais econô-
micas se tiverem o Selo A.

Mais informações 
sobre o Bônus 
Eficiente estão 
disponíveis no portal 
www.celesc.com.br

+
Ellen Colombo

População de toda a região tem buscado fazer a troca
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FEBRE AMARELA

RODRIGO REIS
CANOINHAS/IRINEÓPOLIS 

Municípios do Planalto Norte 
intensificam campanha de vacinação
Vacina é indicada para todas as pessoas que vivem onde há casos da doença em humanos ou circulação do vírus entre animais

Irineópolis realizou no mês de 
outubro uma ação conjunta com 
a Vigilância Sanitária para inten-
sificar a vacinação de seus mu-
nícipes contra a Febre Amarela. 
Foram mais de duas mil doses 
aplicadas, segundo informou o 
órgão responsável. 

Seguindo uma recomenda-
ção do governo do Estado de 
Santa Catarina, a campanha de 
vacinação ocorreu no mês de 
agosto, junto com a campanha 
nacional da multivacinação, mas 
estendeu-se de acordo com o 
interesse de cada município. 

Em Canoinhas, a vacinação 
está disponível para toda a po-
pulação em todos os postos de 
saúde, segundo afirma a enfer-
meira da Vigilância Epidemioló-
gica, Iolanda Ruthes Silveira. “É 
fundamental que as pessoas que 
vão viajar para os locais de risco 
vacinem-se antecipadamente, 
evitando assim a possibilidade de 
contrair a doença”,  relata Iolanda. 

A vacina é gratuita e é en-
contrada em qualquer época do 
ano nos postos de vacinação. 
A aplicação ocorre a partir 
dos nove meses de idade é 
válida por 10 anos e deve ser 
administrada 10 dias antes da 
viagem para as áreas de risco de 

transmissão da doença. Sua con-
traindicação está para gestantes, 
imunodeprimidos (pessoas com 
o sistema imunológico debilita-
do) e pessoas alérgicas a gema 
de ovo.

A DOENÇA
A febre amarela é uma doença 
infecciosa transmitida por mos-
quitos contaminados por um fla-
vivírus e ocorre principalmente 
na América Central, na América 
do Sul e na África.

No Brasil, a febre amarela 
pode ser adquirida em áreas sil-
vestres e rurais de regiões como 
Norte e Centro-Oeste, além de 
parte do Sudeste, Nordeste e 
Sul. A doença ocorre quando a 
pessoa entra em regiões onde 
existe o mosquito Haemago-
gusjanthinomys ou Sabetes-
chloropterus e sofre a picado 
por algum desses já afetado 
pelo vírus.  Os portadores mais 
comuns são o bugio e outros 

tipos de macacos. Em seguida, 
o mosquito pica a pessoa que 
ainda não teve a doença e nem 
foi vacinado e, portanto, não ad-
quiriu defesas para combater o 
vírus. Nas cidades o vetor (por-
tador do vírus) da febre amarela 
é o Aedes aegypti, o mesmo que 
transmite a dengue. Desde 1942 
a febre amarela urbana é con-
siderada erradicada do Brasil, 
para que a situação se mantenha 
assim é fundamental o controle 
deste mosquito e a vacinação 
das pessoas que vivem em áreas 
endêmicas.

SINTOMAS E 
TRATAMENTOS
Os sintomas da febre amarela, 
em geral, aparecem entre o 
terceiro e o sexto dia após a 
picada do mosquito e segue-se 
por febre, dor de cabeça, cala-
frios, náuseas, vômito, dores no 
corpo, icterícia (a pele e os olhos 
ficam amarelos) e hemorragias 

(de gengivas, nariz, estômago, 
intestino e junto com a urina).

Não existe tratamento es-
pecífico, é apenas sintomático e 
requer cuidados na assistência 
ao doente que, sob-hospitaliza-
ção, deve permanecer em re-
pouso com reposição de líquidos 
e das perdas sanguíneas, quando 
indicado. Nas formas mais gra-
ves, o paciente deve ser atendi-
do em uma Unidade de Terapia 
Intensiva (UTI). Se o paciente 
não receber assistência médica, 
ele pode morrer.

Divulgação

Vacina está disponível
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MAMOGRAFIA

Exame confirma nódulo mas 
não determina tratamento

RODRIGO REIS
CANOINHAS

São necessários exames complementares para realizar cirurgia e acompanhamento médico

Muitas mulheres descobrem 
os primeiros indícios de câncer 
de mama fazendo o autoexame 
numa rotina mais intensa geral-
mente depois dos 40 anos. Ana 
Maria Poczapski, 41, costureira 
afastada de suas atividades, 
descobriu em 2009 um pequeno 
nódulo na mama esquerda. “Na 
época, fiz uma mamografia, 
mas o laudo não confirmou 
nada, fiquei tranquila por certo 
tempo, mas percebi que com 
o passar dos meses o caroço 
foi aumentando e já estava me 
incomodando”, declara. 

Ana procurou outro médi-
co para verificar o que estava 
acontecendoe fez o exame de 
ultrassom que ele solicitou. O 
resultado foi um nódulo benigno 
segundo afirmou o médico. Mas 
a dúvida permanecia na cabeça, 
e não deixou Ana tranquila, 
que procurou novamente ou-
tro especialista, dessa vez em 
consulta particular na cidade de 
Joinville. “Ele disse que inde-
pendente do resultado havia a 
necessidade de retirar o nódulo 
e a resposta da biópsia dias de-
pois foi positiva para câncer”, 
comentou. Após a cirurgia, Ana 
iniciou todo o tratamento com 
quimioterapia em Porto União 
e radioterapia em Florianópolis. 
Não houve a necessidade da 
retirada da mama e hoje seu 
tratamento segue com medi-
cações via oral num período de 
cinco anos.  

Para a dona de casa de 62 
anos, Ana Oparacz Jankwski, a 
situação foi muito semelhante. 
Ao fazer o autoexame no fim de 

2011, percebeu um nódulo no 
seio do tamanho de um ovo de 
galinha. Ao fazer a mamografia 
nada foi constatado e o médico 
pediu para ela retornar dois anos 
mais tarde. Em abril deste ano, 
Ana percebeu que começou a 
sair um líquido do seio, parecido 
com sangue, só um pouco mais 
claro. “Fui consultar no posti-
nho aqui da Cohab e o médico 
solicitou outra mamografia e 
novamente deu negativo. Aí 
fui encaminhada para a clínica 
da mulher e dentro de dois 
meses fiz todos os exames e 
logo depois a cirurgia”, relata.

No procedimento a mama direi-
ta foi retirada e agora segue o 
tratamento com quimioterapia a 
cada 21 dias. “Procuro levar uma 
vida normal, evitando sempre 
fazer força com o braço direito, 
conforme recomendação mé-
dica. Faço também sessões de 
fisioterapia junto com a Rede 
Feminina”, declara.  

Para o especialista em on-
cologia (câncer) Charles Ronald 
Van Santen, o Instituto Nacional 
de Câncer (INCA), recomenda 
que mulheres acima dos 45 anos 
façam mamografia regularmente 
a cada dois anos, se não houver 

nenhuma alteração na mama, 
e acima dos 35 anos em casos 
de já ter existido a doença em 
membros da família. Os fatores 
de risco são históricos de cân-
cer de ovário em parentes de 
primeiro grau, câncer de mama 
masculino em familiares próxi-
mos geneticamente e mulheres 
que já diagnosticaram alguma 
doença que favoreça o seu de-
senvolvimento. 

“Existe uma classificação 
radiológica que coloca a paciente 
em risco para que tenha uma 
lesão maligna ou não, e depen-
dendo dos casos pode ser na 

mamografia, ultrassonografia 
ou ainda em casos específicos 
em ressonância magnética. São 
esses resultados que vão deter-
minar a realização da cirurgia”, 
relata Santen. Em muitos casos 
dependendo das características 
do nódulo é realizado biópsia an-
tes do procedimento cirúrgico. 

Os tratamentos apresenta-
dos quando se confirma a doença 
são cirurgia, quimioterapia, ra-
dioterapia em hormônioterapia. 
Não são todas as mulheres que 
passam por todas essas etapas, 
apenas a cirurgia que é recomen-
dada em todos os casos. 

Em seus mais de seis anos 
de especialização, Santen viu um 
grande avanço no tratamento do 
câncer de mama e cada vez mais 
o tratamento tem sido mais indi-
vidualizado. “As cirurgias estão 
cada vez menores e com maior 
frequência é possível preservar 
a mama.Em casos de retiradas as 
reconstruções estão melhores e 
mais perfeitas”, declara. 

Ana Maria recomenda que 
as mulheres busquem mais de 
uma opinião quando sentirem 
que há algo de errado no au-
toexame, pois assim poderão 
antecipar os tratamentos e 
evitar a retirada da mama ou 
complicação da doença. 

A paciente Ana Oparacz Jankcwski lê o resultado de sua biópsia e a 
paciente Ana Maria Poczapski também analisa o resultado de seus exames

Rodrigo Reis
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FME abre 
processo 
seletivo 

CONTRATAÇÃO VAGAS 
FEMININAS:

- 2 ACOMPANHANTES DE 
IDOSA para pernoitar
- ATENDENTE/GARÇONETE 
com experiência  
- AUXILIAR ADMINISTRATIVO 
com formação em administra-
ção
- 2 AUXILIARES ODONTOLÓ-
GICOS  com experiência  
- AUXILIAR FISCAL E CONTÁ-
BIL com experiência  
- BABÁ com experiência 
- COZINHEIRA com experiên-
cia 
- 1 DIARISTA para trabalhar 
2x por semana, nas terças e 
sextas- feiras
- EMPREGADA DOMÉSTICA 
para Curitiba, com experiência 
- 3 EMPREGADAS DOMÉS-
TICAS para período integral, 
Centro
- FRENTISTA com experiência 
- SECRETÁRIA cursando Ensino 
Superior ou Ensino Médio
- VENDEDORA/LOJA DE CON-
FECÇÕES com experiência  

Vagas disponíveis na Job 
Center Recursos Humanos, 
rua Major Vieira, 837, centro, 
próximo do ginásio da AABB. 
Fone: 3622-5645.

VAGAS 
MASCULINAS:

- AUXILIAR DE MECÂNICO 
com CNH AB
- CHACREIRO com experiência 
em granja de suínos
- ELETRICISTA PREDIAL/EN-
CANADOR com experiência 
- FRENTISTA sem experiência 
- INSTALADOR DE AR CONDI-
CIONADO com experiência na 
área elétrica
- LAVADOR DE AUTOMÓVEIS 
com experiência e CNH B
- MECÂNICO DE MÁQUINAS 
PESADAS com experiência 
- PEDREIRO/CARPINTEIRO
- PINTOR/ESQUADRIAS ME-
TÁLICAS com experiência 
- TÉCNICO AGRÍCOLA com 
experiência  em classificação de 
sementes
- VENDEDOR/ESTOQUISTA 
com experiência 
- VENDEDOR DE PEÇAS AGRÍ-
COLA com experiência 

Vagas disponíveis na Job 
Center Recursos Humanos, 
rua Major Vieira, 837, centro, 
próximo do ginásio da AABB. 
Fone: 3622-5645.

VAGAS PARA 
AMBOS OS SEXOS:

- ATENDENTE/GARÇOM E 
GARÇONETE com experiência 
- AUXILIAR ADMINISTRATI-
VO cursando Administração ou 
Contábeis
- BALCONISTA com experiência  
- 2 VENDEDORES(A) com expe-
riência em móveis eletromóveis
 - VENDEDOR EXTERNO com 
experiência 
- CABELEIREIRA com experiên-
cia  e referência

Vagas disponíveis na Job 
Center Recursos Humanos, 
rua Major Vieira, 837, centro, 
próximo do ginásio da AABB. 
Fone: 3622-5645.

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

l DEFENSORIA PÚBLICA 
DE SANTA CATARINA
Prazo: até hoje
Vagas: 60
Cargo:   Defensor Público
Salário:  R$ 8,4 mil + auxílio 
alimentação
Escolaridade: 3º Grau
Taxa de Inscrição: R$ 200
Inscrições: http://
defensoriasc.fepese.org.br

l CASAN - COMPANHIA 
CATARINENSE DE ÁGUAS E 
SANEAMENTO
Prazo: até 7 de janeiro de 2013
Vagas: 15  
Cargo:  vários
Salário:  de R$ 1.356,63 a R$ 
5.584,05
Escolaridade: 2º e 3º Grau
Taxa de Inscrição: R$ 58 
e R$ 88, conforme o cargo 
escolhido
Inscrições: pelo site 
casan.fepese.org.br.

PROCURO EMPREGO
Diarista para meio período, tenho 
referência. Fone: 9123-5506, falar com 
Iraci. 

PRECISA-SE DE DIARISTA 
Para trabalhar na Cohab 2. 
Fone: 8403-0307, falar com Fabiane.

São vagas para professores (técnicos) de futebol de 
salão, tênis de mesa, ginástica, voleibol, integrador 
do futebol do interior e futebol de campo

De 7 a 14 de novembro estão 
abertas as inscrições para 
o Processo Selet ivo para 
contratação de professo-
res – técnicos – em caráter 
temporário para a Fundação 
Municipal de Esportes de 
Canoinhas. O requisito para 
os cargos, conforme o edi-
tal, é a graduação de nível 
superior em Educação Física 
e ainda registro no Conse-
lho Regional de Educação 
Física (CREF). Ao todo são 
sete vagas com salários de 
R$ 638,42 para 20 horas e 
R$ 1.276,86 para 40 horas. 
São vagas para professores 
( técn icos)  de  fu tebo l  de 
salão, tênis de mesa, ginás-
tica, voleibol, integrador do 
futebol do interior e futebol 
de campo.

Para realizar a inscrição 
o candidato deve compare-
cer à Fundação Municipal 
de Esportes com fotocópia 
do documento de identidade 
(RG e CPF); fotocópia do 

diploma de graduação em 
Educação Física; compro-
vantes de participação em 
cursos de aperfeiçoamento 
na área específica da inscri-
ção - para cômputo de horas; 
fotocópia da cédula de identi-
dade profissional CREF com 
anuidade em dia – Conselho 
Regional de Educação Física/
CONFEF; comprovante de 
quitação do serviço militar 
obrigatório para candidatos 
do sexo masculino; compro-
vante de quitação com as 
obrigações eleitorais e car-
teira de trabalho e inscrição 
no PIS/PASEP e declarações 
de tempo de serviço – para 
pontuação do tempo de ser-
v iço .  A c lass i f icação  dos 
candidatos será real izada 
em duas etapas. Primeiro 
uma prova escrita com 20 
questões sobre português e 
conhecimentos específicos 
de Educação Física, que deve 
ser realizada no dia 20 de 
novembro. A segunda etapa 
consiste na prova de títulos 
que é dividida em cômputo 
de horas e tempo de serviço.
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Motorista morre 
em Três Barras

RODOVIA TRANSFALCÔNICA

Ladrões invadem 
propriedade em Bela Vista 

Violência

BELA VISTA DO TOLDO

TRÊS BARRAS

Cross Fox bateu na traseira do Ford; motorista do Cross Fox morreu na hora 

Divulgação

Acidente aconteceu nas proximidades do portal de Três Barras

SUICÍDIO

Policiais 
atendem 
ocorrência 
Na segunda-feira, 5, às 13h22, 
policiais militares foram até 
a Rodovia/SC-303, onde se-
gundo informações um ho-
mem teria saído de sua casa 
informando que iria cometer 
suicídio. Ao chagar no local, 
os policiais encontraram um 
homem com 46 anos morto 
por enforcamento. Rapida-
mente foi acionado o IGP e a 
Policia Civil.

AMEAÇA

Polícia flagra 
homem 
armado 
Na sexta-feira, 30 de outubro, 
às 18h50, na Rua Caetano Cos-
ta, policiais militares encon-
tram um homem armado com 
uma faca, ameaçando pessoas 
que passavam pelo local. Imo-
bilizado, o autor das ameaças 
que estava em visível estado 
de embriaguez, foi conduzido 
a Delegacia da Comarca de 
Canoinhas, onde foi realizado 
o Boletim de Ocorrência e 
apreendida a faca.

IRREGULAR

Veículo 
rebaixado é 
guinchado
No dia 30 de outubro, sexta-
-feira, às 22h16, uma viatura 
da polícia em patrulhamento 
pela Rua Curitibanos, abordou 
o veículo VW/Saveiro placas 
AGE-2748 de Canoinhas, que 
encontrava-se com as caracte-
rísticas alteradas (rebaixada) 
sem autorização. Foram reali-
zadas as devidas notificações 
e o veículo foi recolhido no 
pátio do guincho.

PRISÃO

Policiais 
cumprem 
mandado 
Na terça-feira, 6, por volta das 
17h, policiais militares do muni-
cípio de Major Vieira foram a lo-
calidade de Canundos, interior do 
município, para cumprir manda-
do de prisão contra um homem 
que estava escondido em uma 
residência. Quando encontrado, 
o homem foi preso e conduzido 
à Delegacia para serem tomadas 
as devidas providências.
 
FLAGRA

Menor 
é pego 
pilotando
Na terça-feira, 6, às 20h, po-
liciais militares do município 
de Três Barras patrulhavam a 
Rua João B. Pacheco, quando 
avistaram uma motocicleta sem 
placa. Os policiais abordaram a 
motocicleta e identificaram que 
o condutor era um adolescente 
com 15 anos de idade. Após 
isso foram tomadas as devidas 
notificações.

AFOGAMENTO

Criança é 
salva 
No dia 31 de outubro, às 18h30, 
uma mulher com 33 anos de ida-
de, residente na Rua Benjamim 
Constant, entrou em contato 
com o Operador da Central de 
Emergência da PMSC (COPOM), 
para informar que o seu filho 
com 29 dias de vida encontrava-
-se afogado com o leite materno. 
Imediatamente o soldado Sandro 
Marcio de Souza iniciou o repasse 
dos procedimentos que a mãe 
deveria aplicar no bebe na ten-
tativa de desobstrução das vias 
respiratórias, enquanto o outro 
operador do COPOM comunicava 
a ocorrência a Central do Corpo 
de Bombeiros. Após a aplicação 
dos procedimentos a criança 
votou a respirar normalmente. 
Segundo depoimento do pai da 
criança “ Foi a polícia que salvou 
a vida do seu filho”.

No sábado, 3, às 18h15 o Corpo de 
Bombeiros Militar de Três Barras 
atendeu um acidente de trânsito 
na rodovia transfalcônica, que 
liga Três Barras a BR-280, nas 
proximidades do Portal de Três 
Barras. Segundo informações, o 
veículo Cross Fox placas MGW 
5964- São José SC dirigido por I. 
L.C, 37 anos bateu na traseira do 
veículo Ford placas MCX 9520 
dirigido por R. P, 38 anos. Com o 
impacto o motorista do Cross fox, 
I. L.C morreu instantaneamente.

Uma família de agricultores de 
origem japonesa de Bela Vista 
do Toldo, foi alvo da ação de 
bandidos no Feriado de Finados. 

Bandidos fizeram 12 reféns durante cerca de seis horas e fugiram com R$ 24 mil

Ladrões invadiram a casa dos 
agricultores por volta das 9h30. 
Os bandidos fizeram 12 reféns 
durante cerca de seis horas. 
Além agredir os familiares, os 
bandidos fugiram com R$ 24 mil 

em espécie e muitos outros bens. 
O chefe da família, de 71 anos, foi 
agredido e precisou ser levado 
imediatamente ao hospital. A 
polícia ainda não tem pistas sobre 
a quadrilha.

Cai o número de 
acidentes este ano

FERIADO

CANOINHAS

A Polícia Rodoviária Federal de 
Santa Catarina realizou de 1º a 
4 de novembro a Operação Fi-
nados 2012, que foi encerrada à 
meia noite de domingo. Duran-

Operação registrou um 
total de 15 acidentes, com 
oito vítimas com lesões 
graves, mas nenhum óbito

te os quatro dias da Operação, a 
6ª Delegacia de Mafra registrou 
um total de 15 acidentes, com 
oito vítimas com lesões graves, 
mas nenhum óbito.

Considerando o acréscimo 
considerável no número de ve-

ículos que utilizaram as rodo-
vias que cortam os municípios 
atendidos pela 6ª Delegacia 
Mafra a polícia faz um balanço 
final positivo, considerando 
o baixo índice de vítimas no 
período.
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Canoinhas recebe EXPOSIÇÃO           
          de VIATURAS MILITARES 

HOMENAGEM

CAMILA LIMA
CANOINHAS

16 17

Companhia Indestrutíveis de Florianópolis, percorre os “caminhos do Contestado” e resgata a história dos 100 anos da Guerra

Para relembrar um dos 
acontecimentos mais im-
portantes da história da 

região: a Guerra do Contestado, 
e homenagear Civis e Militares 
que morreram em combate 
na Guerra, a Companhia In-
destrutíveis, de Florianópolis, 
associação sem fins lucrativos, 
voltada ao resgate da história da 
região, realizou uma exposição 
de viaturas militares antigas, 
preservadas e reformadas. 
Além da exposição, palestras, 
sessões de cinema, e muita 
informação, a Companhia In-
destrutíveis, chamou a atenção 
do publico e buscou resgatar a 
vontade de aprender mais sobre 
a Guerra do Contestado e suas 
histórias.  

Com 42 veículos preserva-

dos, a Cia organizou a “Operação 
Potyguara II”, expedição com o 
objetivo de percorrer os cami-
nhos onde a Guerra do Contes-
tado aconteceu. 

Na quarta-feira, 31, no 3º 
Batalhão da Policia Militar, o 
Comandante Mario Renato Er-
zinger, junto ao batalhão da 
polícia, realizou uma solenidade 

de homenagem ao centenário e 
também para recepcionar a Cia 
Indestrutíveis. 

Na solenidade de homena-
gem, o Tenente Francisco de 

pessoas da região. O presidente 
da Cia, Carlos Eduardo Furtu-
oso, explicou a importância do 
resgate histórico. “Nosso princi-
pal objetivo com essa expedição 
é mostrar ao povo o caminho da 
honra, é resgatar a memória do 
Brasil e dar reconhecimento às 
pessoas que se sacrificaram na 
Guerra. Queremos mostrar às 
próximas gerações a importância 
de saber mais sobre esse fato 
histórico”, explica Furtuoso. 

   
TRANSMITIDA 
POR GERAÇÕES
A abertura do evento contou 

com a presença de mais de 500 
pessoas, entre elas crianças, 
professores, autoridades civis 
e militares e emocionou muitas 
pessoas com a memória atu-
almente considerada perdida. 
“Estou muito emocionado ao 
ver tantos jovens aqui, todos nós 
temos que aprender sobre esse 
nosso passado glorioso. Fico 
feliz em ver pessoas de todas as 
idades cultuando e prestigiando 
a nossa pátria”, explica Willians 
José Soares, general de divi-
são da 5ª Região Militar (SC e 
PR), que também discursou no 
evento.

Muitos professores leva-
ram seus alunos para assistir a 
solenidade. “Hoje as crianças 
estão interessadas em saber 
sobre tudo, elas são curiosas e 
eu os trouxe porque ensinando 
a eles, chegando em casa eles 
ensinarão aos pais e assim o co-
nhecimento e a nossa história 
vai ser levada sempre adiante. 
A criança hoje é o nosso res-
gate, é por meio dela, da sua 
formação desde pequena, que 
não deixaremos morrer nunca a 
história do nosso povo”, explica 
Meiri Seleme, 39, professora 
de história.

Assis Vitovski explicou como 
a polícia participou da Guerra 
do Contestado e contou muito 
emocionado parte da história da 
Guerra que marcou o contes-
tado. “Tenho orgulho de dizer 
que piso neste chão pintado 

de vermelho, chão que muitos 
olham de maneira errada. Os 
caboclos só queriam viver em 
paz e é só percorrendo as trilhas 
é que descobrimos que a história 
do povo é a história dos seus ca-
minhos, e ela só queria ter sido 

mais pacífica”, conta o Tenente.
Já na quinta-feira, dia 1º de 

novembro, na abertura oficial da 
exposição, realizada em frente 
à antiga Estação Ferroviária de 
Três Barras, a Cia Indestrutíveis 
prestou homenagem a diversas 

Muitas homenagens foram feitas à autoridades de Canoinhas e Três Barras

Companhia de Florianópolis traz ao 3º Batalhão da Polícia viaturas restauradas para exposição 

Fotos Camila Lima

Imagens das viaturas e da solenidade de abertura em Três Barras no dia 1º, quinta-feira
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Novidade no 
comércio local

INAUGURAÇÃO

RODRIGO REIS
CANOINHAS

Ampliando sua rede lojas, Schumann chega a Canoinhas

Inaugurou dia 5 de novembro, 
na rua Francisco de Paula 
Pereira, centro de Canoinhas, 
a primeira loja da Rede Schu-
mann na cidade. Com sede em 
Chapecó, são mais de 75 lojas 
espalhadas pelos Estados da 
região sul. Estrutura moderna 
e com fachada inovadora que 
segue o modelo americano, 
contará com mais de 15 fun-
cionários para o atendimento. 
Todos os contratados são 

moradores de Canoinhas que 
após o processo de seleção re-
alizaram treinamento de mais 
de 60 dias na sede e também 
em outras lojas modelos da 
rede. Adão Padilha é o ge-
rente da equipe. “Os planos 
para Canoinhas é perpetuar 
a marca. Queremos mostrar 
para as pessoas a facilidade 
que é comprar na Schumann”, 
afirma o gerente de marketing 
Elton Ficanha. 

A professora Maristela Bail 
de Faveri, aproveitou a oportu-
nidade para conhecer a loja e 
comprar um roupeiro e cadeiras 

de praia. “Achei muito bom os 
preços e aproveitei as ofertas”, 
declarou.

Maria Seboldi, auxiliar de 
nutrição, que não conhecia ne-
nhuma loja da rede foi conferir 
de perto as novidades e os pre-
ços. “De todas as lojas que eu fui 
à inauguração, essa me fez um 
atendimento excelente. Já com-
prei um roupeiro e vou dar uma 
olhada nas outras promoções”, 
completou. 

A loja vai funcionar em 
horário comercial de segunda à 
sexta das 8h30 às 19 horas e aos 
sábados das 8h30 às 17 horas. 

Todos os contratados são de Canoinhas que após o processo de seleção foram treinados

Divulgação

CURSOS TÉCNICOS  

Ifsc tem inscrições 
abertas até domingo

O Instituto Federal de Santa 
Catarina, campus Canoinhas está 
com as inscrições abertas até o 
domingo, dia 11, para 160 vagas 
para cursos técnicos concomitan-
tes em Agroecologia, Agroindús-
tria, Edificações e Informática (40 
vagas por curso técnico).  Nesta 
modalidade o aluno faz o ensino 
técnico no Instituto Federal e o 
Ensino Médio em outra insti-
tuição. Para frequentar o curso 
é pré-requisito ter concluído a 
primeira série do Ensino Médio 
até a data da matrícula no IF-SC. 
A duração dos quatro cursos 
em funcionamento, no campus 
Canoinhas é de um ano e meio 
(três semestres).
A Diretora de ensino, pesquisa 

ELLEN COLOMBO
COM ASSESSORIA 

e extensão, Maria Angelica Ma-
rin, esclarece que a entrega do 
certificado de conclusão do curso 
técnico está condicionada ao aluno 
ter concluído também o Ensino 
Médio. “O público-alvo são pesso-
as que pretendem ter qualificação 
profissional ao mesmo tempo 
em que cursam o Ensino Médio. 
Elas recebem uma habilitação 
legal para o exercício profissional 
como técnico de nível médio, 
com validade nacional garantida, 
inclusive para fins de inscrição 
no correspondente Conselho 
Profissional.” As inscrições para 
o processo seletivo de ingresso 
em cursos do IF-SC, incluindo 
os técnicos concomitantes, vão 
até 11 de novembro no site www.
ingresso.ifsc.edu.br. Confira mais 
informações no site ou pelos 
telefones 0800 722 0250 e/ou 
3627-4500.

Para frequentar o curso é pré-requisito ter 
concluído a primeira série do Ensino Médio até a 
data da matrícula no IF-SC

BINGO NA COMUNIDADE 
SANTO ANTÔNIO

NO BAIRRO ALTO DA TIJUCA
Dia 18/11 - início às 14 horas
1º Prêmio: R$ 400
Haverá completo 
serviço de bar e cozinha.
Valor da cartela: R$ 1
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Canoinhas comemora 
Dia Nacional da Cultura 

HOMENAGEM 

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

A comemoração do Dia Nacional da Cultura aconteceu em frente ao Museu de Arte de Canoinhas (MAC), na segunda-feira, 5

Em comemoração ao Dia Na-
cional da Cultura instituído no 
dia 5 de novembro por meio da 
Lei Federal nº 5.579, em 19 de 
maio de 1970, a Casa da Cultura 
de Canoinhas promoveu  uma 
tarde de comemorações com 
os alunos da que fazem parte 
das turmas da Casa da Cultura. 
A comemoração aconteceu em 
frente ao Museu de Artes de 
Canoinhas (MAC). “Um dia 
especial  como esse, merece 
que comemoremos com uma 
programação especial, com a 
finalidade  de reforçar a impor-
tância da nossa cultura e apro-
veitando para mostrarmos o que 
temos feito em prol da cultura “, 
explicou a diretora da Fundação 

Cultural de Canoinhas, Viviane 
Bueno. Foram muitas músicas 
ao som de violões e violinos, 
além de exposições de telas de 
artistas regionais com a temáti-
ca do Contestado. “Essa é uma 
exposição itinerante sobe os 

100 anos do início da Guerra do 
Contestado”, conta a Viviane. 
Segundo ela, a fundação pre-
tende trabalhar por mais quatro 
anos o Centenário da Guerra do 
Contestado, relembrando fatos 
históricos  e prestando uma ho-

menagem como parte das ações 
previstas em calendário. 

AULAS 
Ao todo são 450 alunos que par-
ticipam das atividades da Casa 
da Cultura com aulas de violão, 

violoncelo , acordeom, teatro e 
pintura. De acordo com Viviane 
todas as áreas da cultura estão 
sendo trabalhadas da mesma 
forma. “Damos apoio a todas 
as áreas, pois acreditamos 
que a  cultura ainda está em 
desenvolvimento em nossa 
região”, diz.  

O DIA 
O Dia Nacional da Cultura foi 
instituído por meio da Lei Fe-
deral nº 5.579, em 19 de maio 
de 1970, numa homenagem ao 
nascimento de um dos mais 
importantes personagens da 
História do Brasil - Rui Barbosa, 
um dos intelectuais brasileiros 
mais brilhantes de seu tempo. 
Jurista, político e jornalista, que 
nasceu no dia 5 de novembro 
de 1849.

Foram muitas músicas ao som de violões e violinos, além de exposições de telas

Ellen Colombo
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Pesquisador de Major Vieira cria 
a primeira cultivar do Estado 

SOJA 

ELLEN COLOMBO
MAJOR VIEIRA

Luiz Alberto Benso tem exclusividade da Benso1 RR que apresentou a maior produtividade em 
ensaios da Fundação ABC e Fundação Agrária de Pesquisa Agropecuária – FAPA  na safra 11/12

Em solos major-vieirenses foi 
criada a primeira cultivar de soja de 
Santa Catarina. A pesquisa foi de-
senvolvida pelo biólogo e agricultor 
Luiz Alberto Benso e é a primeira a 
ser registrada no Estado. De acordo 
com o pesquisador, o processo de 
produção de sementes no Brasil 
teve uma mudança a partir da cria-
ção da Lei Federal 10.711de 5 de 
agosto de 2003. “Essa Lei mudou 
o cenário do sistema de produção 
de sementes. Até sua criação 
entendia-se que era obrigação do 
governo trabalhar com pesquisa”,  
explica. Segundo Benso, o resulta-
do das pesquisas era público e por 
isso não gerava interesse comer-
cial. “A lei de patentes estabelece 
ao obtentor ou a seus licenciados 
o direito de exclusividade do uso 
da cultivar desenvolvida por um 
período de 15 anos”, relata. Sendo 
assim, criou a oportunidade para 
a iniciativa privada desenvolver 
novas cultivares e comercializá-
-las.   “Uma vez que a cultivar tenha 
importância econômica, cria uma 
oportunidade para transferência 
de tecnologia e remuneração da 
pesquisa através da cobrança de 
royalties”, explica.

Tendo em vista que o custo 
para registro de uma cultivar po-
derá atingir altos valores, sendo 
que são necessários no mínimo 
dez anos de pesquisa para o seu 

registro.
Segundo Benso, o maior be-

neficiário da pesquisa agrícola é 
o produtor rural que ao utilizar 
novas cultivares obtém aumento 
de produção. Levando em consi-
deração que as fronteiras agrícolas 
estão praticamente esgotadas no 
País a forma de atender a demanda 
por alimentos é exclusivamente o 
aumento de produtividade com o 
uso da mesma área.

Para ele, fica bem claro que as 
pesquisas tem contribuído muito 
com este fato se olharmos a média 
da produção de soja em nosso país 

a algumas décadas passadas. “E 
hoje vemos genótipos rompendo 
a barreira dos 6.000 kg/ha”, conta.

PESQUISA 
Em 2001, antes mesmo da sanção 
da lei de sementes, Benso iniciou 
o trabalho de pesquisa para obter 
a nova cultivar.  “As dificuldades 
encontradas no desenvolvimento 
dos trabalhos fizeram com que 
eu procurasse uma universidade, 
buscando assim conhecimentos 
básicos tão importantes para o 
desempenho das pesquisas. Iniciei  
o curso de Ciências Biológicas na 

UnC em Mafra, por ser um curso 
abrangente, tanto na área de Bo-
tânica como Genética e Biodiver-
sidade”, conta o pesquisador que 
atualmente está fazendo mestrado 
em Ciência e Tecnologia de Produ-
ção de Sementes pela Universidade 
Federal de Pelotas – UFPel no Rio 
Grande do Sul. Depois de formado, 
Benso conseguiu registrar a pri-
meira variedade de soja em 2010 da 
qual tem patente até 2025. 

Foram praticamente 10 anos 
de muita pesquisa e experimen-
tação para chegar a um produto 
que apresentou nos ensaios de 
Comportamento de Cultivares de 
soja na região centro sul do Esta-
do do Paraná, na safra 2011/2012, 
conduzidos pelo corpo técnico da  
FAPA as melhores produtividades 
médias e máximas. Benso comenta 
que os ensaios foram conduzidos em 
condições de alta tecnologia: plantio 
direto, adubação, manejo de pragas e 
doenças seguindo as recomendações 
de pesquisa da FAPA em três épocas 
de plantio, em três altitudes e com 
populações de 250, 350 e 450 mil 
plantas/ha. “Tanto para a média de 
produtividade em todos os ensaios 
como para a produtividade máxima 
de cada cultivar a Benso 1 RR apre-
sentou resultados espetaculares, 
mostrando mais uma vez sua estabi-
lidade produtiva juntamente com seu 
elevado potencial genético”, ressalta.

 Ele conta que a região do sul 
do Paraná e de São Paulo teve os 
melhores tetos produtivos para o 

plantio da Benso 1 RR. Já aqui no 
Planalto Norte a cultivar tem con-
seguido bons resultados, contudo 
não há uma empresa que conduza 
ensaios deste nível e por isso não 
existem informações técnicas com-
provadas para atingir estes tetos 
produtivos  na região. “A Fundação 
ABC e a FAPA são duas cooperati-
vas grandes que prestam serviço 
para seus associados fazendo en-
saios das cultivares. Aqui na região 
as cooperativas não fazem este tipo 
de ensaios e nós ainda não temos 
estrutura para fazê-los”, explica 
comentando que falta o incentivo à 
pesquisa na região.  

FUTURO
Benso ressalta que para que uma 
cultivar atenda as necessidades do 
mercado, ela deve estar de acordo 
com as características que se adé-
quam ao clima da região e da época 
de plantio. “O intuito é produtivi-
dade e lucro para os produtores, 
pois quando o agricultor tem lucro, 
o sistema todo ganha”, ressalta. A 
intenção do pesquisar agora é de 
registrar nos próximos anos mais 
duas cultivares. Serão seis eventos 
em andamento nos próximos cinco 
anos e deverão sair em torno de 
dez cultivares registradas de soja. 
“Já identificamos uma variedade de 
azevém, duas de aveia preta e uma 
de feijão, mas como o mercado é 
pequeno ainda não me posicionei 
sobre o registro”, comenta o pes-
quisador. 

Luiz Alberto Benso e sua esposa Cláudia no laboratório

Ellen Colombo
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Chegou o MAIS ESPERADO 
CARRO de 2012 da CHEVROLET

LANÇAMENTO

RODRIGO REIS
CANOINHAS

Um carro moderno, Onix veio para superar todas as expectativas de consumo e conta com vários itens de série

Acadêmicos de Direito 
da UnC participam de sessão 

SUPREMO TRIBUNAL FEDERAL 

LÚCIO COLOMBO
CANOINHAS

No STF os alunosparticiparam da sessão que condenou o operador do “mensalão”,Marcos Valério a 40 anos de prisão

Um grupo de alunos e professores 
do Curso de Direito da UnC Campus 
de Porto União, foram a Brasília, 
de 22 a 26 de outubro, para uma 
viagem técnico-cultural.  O profes-
sor e advogado Marcelo Boldori, 
coordenador do curso de direito da 
UnC – Campus de Porto União  
acompanhou os acadêmicos na visita 
aos Tribunais Superiores. Os alunos 
tiveram a oportunidade de participar 
das sessões do Superior Tribunal de 
Justiça (STJ) e o Supremo Tribunal 
Federal (STF), com vistas ao co-
nhecimento dos procedimentos de 
julgamento dos Recursos Especiais, 
Extraordinários, entre outros de suas 
competências. 

Os acadêmicos conheceram tam-

bém, as duas Casas do Congresso 
Nacional (Câmara e Senado), onde tra-
mitam e são votados os projetos de leis 
da nação. No último dia em Brasília, o 
grupo ainda fez um city tour pela cidade, 

conhecendo pontos como a Praça dos 
Três Poderes, o Palácio da Alvorada, o 
Memorial JK (Juscelino Kubitschek). 
Quartel General do 1º. Exército, o 
memorial JK, e degustaram iguarias da 

alta gastronomia em restaurantes do 
Pontão, Lago Sul. 

De acordo com o acadêmico 
Marcelo Marques, 37 anos, de 
Irineópolis, que está no 7º. perí-
odo do curso, a visita  à Capital 
Federal, superou as expectativas. 
“Além de conhecer a belíssima obra 
do arquiteto Oscar Niemayer,foi 
emocionante acompanhar, de perto, 
o cotidiano dos tribunais de ins-
tância máxima do país e das duas 
casas que compõem o Congresso 
Nacional, onde são legisladas as 
Leis Nacionais”. Marcelo conta 
com uma ponta de orgulho, a 
oportunidade ímpar que teve com 
seus colegas, de participarno STF 
da última sessão do julgamento do 
“mensalão”, antes do recesso dos 
ministros.

“Na ocasião o Supremo delibera-

va sobre a condenação do publicitário 
Marcos Valério, operador do mensa-
lão. Ele recebeu 40 anos de reclusão 
e quaseR$ 3 milhões de multas, pelos 
crimes de corrupção ativa, peculato, 
formação de quadrilha, lavagem de 
dinheiro e evasão de divisas. Foi 
interessante porque conhecemos 
pessoalmente o ordenamento jurí-
dico da mais alta corte de justiça do 
Brasil”, completou o acadêmico. Já 
o professor, Marcelo Boldori, conta 
com uma ponta de orgulho, que ele 
e seus alunos tiveram a oportuni-
dade ímpar, de participar no STF, 
- o guardião maior da Constituição 
Brasileira - de uma verdadeira aula 
de direito constitucional com os 
melhores juristas do Brasil, durante 
a última sessão do julgamento do 
“mensalão”,na véspera do recesso 
dos ministros”. 

Acadêmicos da UnC/ Divulgação

Alunos e professores em Frente à sede do STF

Marcelo, vendedor;  Carlos Eduardo da Silva, gerente geral 
e Vanderli Bauer, gerente de vendas ao lado do novo Onix

A AutoShow Chevrolet de Ca-
noinhas trouxe na quarta-feira, 
7, seu mais esperado lançamen-
to do ano, o Onix . “Um carro 
com designer inovador e com 
uma proposta ousada, além de 
contar com os itens de série 
vem também com Air bag duplo, 
freios ABS e direção hidráuli-
ca”, como afirma o gerente geral 
Carlos Eduardo da Silva. 

Todas as versões com quatro 
portas e motores 1.0 ou 1.4. Os 
modelos dividem-se em três,LS 
é o mais simples da categoria 
seguindo após com o LT e LTZ, 
carros mais completos e com os 
mais modernos recursos tec-
nológicos que permitem maior 

desempenho e conforto ao con-
sumidor. Segundo Silva, a pro-
dução mensal será em torno de 
12 mil unidades e a procura está 

superando todas as expectativas. 
A campanha de divulgação 

do Chevrolet Onix aconteceu em 
todos os meios de comunicação 

nacional. Em Canoinhas foram 
utilizados os jornais impressos, 
rádios locais, panfletagem e 
faixas que objetivam alcançar 

um grande número de pessoas 
interessadas em buscar maior 
qualidade em um carro com um 
custo bem acessível. 

Rodrigo Reis
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Classificados

Casas - Venda

Terrenos

Apartamentos - Venda

Aluguéis

Animais

Serviços

Diversos

BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ 
Com 2 quadras do mar, região central, prédio com 
2 salões de festas, sala de jogos, hall de entrada - 
padrão Embraed, 2 vagas de garagem, 2 quartos 
com armários embutidos, despensa completa, 
cozinha completa, sala espelho até teto, 2 ar con-
dicionado, sacada, churrasqueira, teto com gesso, 
fino acabamento, área nobre rua sem saída. 
Valor: R$ 600 mil. Aceito imóvel em Canoinhas. 
Fone: 3622-6475 ou 99751799.

Comercial

FRETES
Fone: 8834-2646 ou 3624-2305.

ALUGO CAMA ELÁSTICA
Piscina de bolinha. Fone: 3622-6681 ou 9115-4081.

JOÃO PAULO 2º
Casa com 98m² e terreno com 574m². Valor a 
combinar. Fone: 8810-6607 ou 3623-0456.

CENTRO 
Apartamento na região central de Canoinhas. 
Fone: 9126-9133.

OPORTUNIDADE DE NEGÓCIO
Vendo papelaria em pleno funcionamento, 
clientela formada, ótimo ponto comercial. 
Interessados ligar para 9926-8425, 9646-6725 
ou 3622-6941 (em horário comercial).

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Casa de alvenaria com 56m, com terreno de 600m 
toda murada. Valor: R$ 135 mil. Fone: 9959-8523.

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Casa mista com 117 m²,  na rua Sérgio Gaspki,  
com garagem para 2 carros 3 quartos sala copa 
cozinha churrasqueira com um terreno de 
530m², aceita-se carro ou camionete no nego-
cio, Fone: (47) 88536762 ou (47) 96170138.

FAZEMOS CORRENTE PARA CALHA
Falar com Viviane ou Gilmar. Fone: 3622-5747.

EQUIPAMENTOS PARA LAN HOUSE, ESCRITÓ-
RIO OU TELEMARKETING
10 computadores R$ 300 cada
17 divisórias em MDF R$ 500 cada
1 balcão com granito em MDF R$ 500
1 Cadeira de escritório giratória R$ 80
2 câmeras de segurança R$ 150
1 aparelho de fax R$ 80
1 servidor para Lan House R$ 200 
1 cabine telefônica estilo Londres de madeira 
maciça R$ 500. Fone: 8427-6620. 

CENTRO
Casa de madeira, com aprox. 70m² e terreno 
com 350m²,localizado na rua Paul Harrys, 735 
à 200m da rodoviária. Fone: 3622-1434. 

SOSSEGO
Vendo casa de alvenaria com 160 m², terreno 
com 460m², 3 quartos sendo 1 suíte com 
closet e hidro, 2 banheiros, sala jantar, sala de 
TV com lareira, churrasqueira, copa, cozinha 
planejada, lavanderia e garagem. Rua Basílio 
Humenhuk, 808. Fone: 3622-7825. 

MÁQUINA DE COSTURA
Seminova, Sew Strong reta, 3 pontos, semi-in-
dustrial. Vende-se ou troca-se por uma máquina 
Galoneira. Valor: R$ 850. Fone: 3624-0644.

ENCRUZILHADA
Terreno com 686 m², à 300m da BR, com água. 
Valor: R$ 8 mil. Fone: 8403-0307.

CASA OU KITNET
Em São Francisco do Sul, praia de Enseada. 
Fone: 8413-0351.

INDUSTRIAL I
Terreno na rua Saulo de Carvalho, medindo 
600m, com 20m de frente e 30m fundos, ao 
lado do Lar do Idoso, com cavalete de água e 
poste. Fone: 3622-1434.

CASA DE ALVENARIA
Com 3 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, 
lavanderia, garagem e varanda. Toda cercada, 
localizada na rua Evaldo Kreis, 314 no centro, 
próximo ao Hospital. Fone: 9990-2310.

LAVATÓRIO DE SALÃO
Fone: 3623-0354 ou 8849-0198.

SOSSEGO
Lote com 800m² na rua Otto Friedrich. Valor: 
R$ 135 mil. Fone: 8812-1371, falar com Gilmar.

CAMPO D’ AGUA VERDE 
Vendo 2 casas no mesmo terreno na rua Epaminon-
das Ricardo da Silva, nº 630, sendo uma delas mista. 
A 1ª casa, com 3 quartos, sala, banheiro, cozinha, 
lavanderia, garagem e um ótimo espaço. Na 2ª casa 
contém 1 banheiro, cozinha, 1 quarto e 1 garagem, 
ótimo espaço. Casa toda murada com grades. Valor: 
R$ 150 mil. Fone: 8911-2838, falar c/ Olivia.

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Na rua Guilherme Prust, nº 520,  próx. a Rádio 
Clube. Valor: R$ 43 mil. Fone: 9610-2986/9177-
1102 ou 9182-0014.

Torpedo
PROCURA-SE UM COMPANHEIRO
Procuro homem entre 55 e 60 anos, tenho 
53 anos, sou separada. Fone: 8898-1151 falar 
com Marcela.

PIA INÓX
Em ótimo estado. 
Fone: 8474-6798 falar com Vina.

CENTRÍFUGA
Em bom estado. Valor: R$ 50. 
Fone: 8466-2390.

FORNO ELÉTRICO
Marca Müller, com 44 litros, em ótimo estado. 
Valor: R$ 150. Fone: 9976-6072.

ARMÁRIO COM TAMPO PARA FOGÃO DE MESA
Seminovo. Valor: R$ 100. Fone: 8474-6798 falar 
c/ Vina.

ESTUFA DE FUMO ELÉTRICA
Completa, com 3 anos de uso. Com 3 
exaustores, contendo também grampeadeira, 
enfardadeira, semeadeira com marcador, 430 
grampos e com paiol de 50m². Também kit 
canteiro completo, com lonas, arcos e 250 
bandejas. Vendo tudo ou em partes. Fone: 
8846-8798 ou 9669-1794.

CENTRO
Casa de alvenaria com 2 dormitórios. Pode ser 
financiada. Fone: 9121-5258.

EXCELENTE PONTO COMERCIAL E CASA
Vendo ou troco um ponto comercial e casa na Av. 
Senador Ivo d’Aquino, nº 700. Valor: R$ 150 mil, 
com excelente clientela. Motivo: mudança de ci-
dade. Fone: 3622-4320 ou 8480-6991, falar com 
Edson ou Solange. E-mail: spg_155@msn.com.

CENTRO
Terreno com 900m², situado na esquina da rua 
Getúlio Vargas com a Bernardo Olsen. Fone: 
3622-2119.

FARTURA
Terreno com 44.000m²,  na localidade da 
Fartura com frente comercial, uma casa, um 
barracão, água encanada, um poço, luz, à 10 
km de Canoinhas. Fone:8825-7014 ou 8830-
6782, falar com Ivonei.

VARAS DE EUCALIPTO
Para construção civil. Fone: 3622-4321.

ANTENA PARABÓLICA
Valor: R$ 100. Fone: 9157-2106 ou 3622-
0835.

FILHOTES DE PINTCHER
Vendo. Fone: 9621-3003.

FAÇO MASSAGEM RELAXANTE A DOMICILIO
Tratar fone: 91064948.

ANTENA PARABÓLICA
Completa. Valor: R$ 150. Fone: 8466-2390.

VÁRIOS TIPOS DE SERVIÇOS
Jardinagem, limpeza de terrenos corte de 
grama, de lenha entre outros. Fone: 8414-
4840/8418-7820 ou 3622-2429 falar c/ Jeferson.

RIO PRETINHO
Terreno rural, com 7 alqueires na BR-280, pró-
ximo à gruta da Aparecida. Fone: 9929-4829 
ou 9934-8938.

SALA EM FRENTE À APOCA
Na rua Benjamin Constant, 917, com 30m². 
Fone: 9149-9848 ou 8865-7471.

DIVERSOS
Vendo 1 janela de ferro 1m x 1,50m, 3 janelas 
1,20m x 2,00m (com vidros) 1 porta de ferro 
de correr com 4 folhas, 5 portas de madeira 
internas 0,80 x 2,10 e 01 porta 0,70 x 2,10. 
Tudo por R$ 600, ou à combinar. Fone: 9966-
5406 ou 9975-8745, falar com Deise.

APARTAMENTO
Ótimo acabamento, 2 quartos sendo uma suíte, 
sala de TV, sala de estar, cozinha, banheiro social, 
garagem fechada, churrasqueira, lavanderia, teto 
em gesso, portão eletrônico, próx. ao hospital. 
Valor: R$ 850. Fone: 3624-2763 ou 8407-4724.

APARTAMENTO
Com 3 quartos, 2 banheiros, sala, cozinha, 
churrasqueira, sacada e garagem, na rua Eu-
gênio de Souza, 70, próx. a UnC. Valor: R$ 750. 
Fone: 3622-8290.

ÓTIMO PONTO COMERCIAL NO CENTRO
Na rua Bernardo Olsen, ao lado do restaurante 
Comida Caseira, próx. a UnC. 
Fone: 8844-2209, falar com Beatriz.

FILHOTES DE PINTCHER
Valor: R$ 150. Fone: 9650-5122 ou 3622-3520.

MAJOR VIEIRA 
Vende-se terreno com 15ha em Toldo de Cima, 
20km da cidade, sendo 5ha de lavoura forma-
da podendo chegar a 12ha, com água, energia, 
acesso próprio, bem localizado. Opção de 
compra de + 20ha na divisa. Valor: R$ 150mil, 
abaixo da avaliação, aceito veiculo, ou parcela-
mento. Fone: 9203-5741 ou 9657-4100.

ARMÁRIO SEMI NOVO
Valor: R$ 400. Fone: 9189-3775 falar c/ Arilda.

SOSSEGO
Casa de alvenaria, próximo a Escola Cabral, 
com 104m² de área construída. Valor: R$ 185 
mil. Fone: 8431-2861.

CAMPO D’ ÁGUA VERDE
Terreno com 525m² na rua Pedro Barbosa 
Moreira, pode ser financiado pela caixa. Valor: 
R$ 25 mil. Fone: 3622-8435 ou 8405-8450.

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Lote urbano, plano, com ótima localização na 
rua Júlio Correia da Costa.  Área de 450m², 
rede de água, luz e iluminação pública, docu-
mentação em dia (escriturado). Valor:  R$ 45 
mil. Informações pelo fone: 3622-0177. 

BOA VISTA
Casa com 165m² e terreno com 645m na rua 
João Krzensinski, próx. a Rede Feminina. Valor: 
R$ 160 mil. Fone: 3622-6735, falar com Marli.

ITAPOÁ
Casa na Vila Bamerindus com 3 quartos, 2 ba-
nheiros, sala e cozinha conjugada, edícula com 
lavanderia e churraqueiras móvel situada a 1 
quadra do mar. Fone: 3622-2210 ou 3622-5150.

ALUGA-SE
Piscina de bolinha e cama elástica. Fone: 3622-
8299 ou 8496-1280.

DOA-SE FILHOTES DE GATO MESTIÇO
Fone: 9965-7109.

COMPUTADOR INTEL CELERON 
Precessador 430, DVD, M.Ram 1GB, HD 160GB, 
vídeo Audio, Rede on Board, Fax Modem 56Kbps, 
4 entradas, USB, monitor LCD 14 + mesa (branco 
com rosa). Valor: R$ 550 a vista. Em ótimo estado. 
Fone: 9928-6942 falar com Ana Carla.

GELADEIRA
320 lts, 6 ms. Valor: R$ 200. Fone: 8466-2390.

PORTAS DE MADEIRA MACIÇA
Moldurada e lisa. Valor à partir de R$ 80. Fone: 
9643-0551 ou 3622-3183.

RELÓGIO MASCULINO
Citizen, com detalhes em ouro. Valor: R$ 100. 
Fone: 8466-2390, falar com Vando.

DOA-SE CACHORRO MESTIÇO LABRADOR E BOX
Porte grande. Fone: 9613-9653 ou 9936-6297.

BOX ACRÍLICO
Vaso sanitário, pia para banheiro com torneira 
e com coluna. Valor a combinar. Fone: 3622-
1131 falar c/ Wendelin.

APARTAMENTO
Em Balneário Camboriú, na rua 2700, a duas 
quadras da praia, possui 2 quartos, sendo uma 
suíte com banheiro social, garagem privativa. 
Fone: 3622-7170.

TRÊS BARRAS
Terreno com 300m², no bairro Vila Nova. Valor: 
R$ 45 mil. Fone: 9176-8380.
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Classificados

Carros

Motos

Diversos

Caminhões/Tratores

TRATOR MASSEY FERGUSON 275
Ano 2008 completo 4x2 com 1,5 mil horas. 
Fone: 9107-2279.

JOGO DE RODAS GAÚCHA
Para Brasília, aro 14. Valor: R$ 600. Fone: 
8868-9260.

COMPRESSOR MOTOMIL
Pequeno. Valor: R$ 300. Fone: 8868-9260.

MERCEDES 1313 ANO 80 MODELO 84
Motor e diferencial novo, aceita-se terreno no 
negócio. Fone: 8828-9076 ou 8852-7442.

GOL 2004 8V
Prata, 4 portas a gasolina. Valor: R$ 15 mil. 
Fone: 9955-4905.

PEUGEOT SW 1.4
Cor prata, completo, ano 2005, com 72 mil 
km. Fone: 8884-7073 ou 3623-1563.

GOL 99 1.8 8V 
Branco, 4 portas a gasolina. Valor: R$ 12 mil. 
Fone: 9955-4905.

SUZUKI YES-N 2010 AZUL
2 pneus novos, emplacado até outubro/2013. 
Valor: R$ 3,7 mil. Fone: 9698-9416 ou 3622-1260.

YAMAHA RD-125 ANO 86
Toda original. Valor: R$ 2,6 mil. Fone: 8868-9260.

CARAVAN COMODORO ANO 85
4CC a gasolina, cor verde. Valor: R$ 3 mil. 
Fone: 9955-4905.

GOL 1.0 16 V ANO 2001
4 portas, geração 3. Fone: 3623-0116.

KOMBI 97 
Branca a gasolina. Valor: 9 mil. Fone: 9955-4905.

MOTOR DE POPA
25 HP da marca Evinrude. Fone: 3622-4048 ou 
9996-5430.

UNO MILLE EP
Ano 96, vermelho, quatro portas, em ótimo 
estado. Valor: R$ 7,4 mil. Fone: 9994-1172.

TROCO CORSA CLASSIC 1.6 
8V, ano 97, 4 portas, V.E, D.H., R.L., por carro 
novo com financiamento para assumir ou com 
motor ruim, estourado. Fone: 9212-9683, 
falar com Rodrigo.

CAMINHÃO MB 1113 ANO 80-81
Truck graneleiro turbinado, pneumático, freio 
a ar, pneu mil carcaça 1313, em ótimo estado. 
Valor: R$ 45 mil, troca-se por caminhão me-
nos. Fone: 9213-3171 falar c/ Paulo.

MERCEDES BENZ TRUCK L1518
Ano 89, graneleiro. Fone: 9617- 4354.

ESCORT 95 CHT 
Branco, em perfeitas condições. Valor: R$ 6,5 
mil. Fone: 9212-9683.

GOL 1.6 ANO 99
Quatro portas em bom estado de conservação. 
Fone: 3622-7077 ou 9124-9941.

DEL REY ANO 88
Reformado, com quatro pneus novos. 
Valor: R$ 4 mil. Fone: 3622-2254.

S10 EXECUTIVE
Ano 2010, Flex, preta, 42 mil km, único dono. 
Fone: 3623-1058 ou 9638-4408.

FIESTA SEDAN 1.0
Ano 2009, preto, com 48 mil km, direção hi-
dráulica, ar condicionado, vidro elétrico, único 
dono. Fone: 3623-1058 ou 9638-4408.

FOX 1.0
Ano 2004, vermelho, quatro pneus novos. Valor 
abaixo da tabela Fipe: R$ 17 mil. Aceito caminhone-
te de maior valor. Fone: 8853-8455 ou 9902-9823.

MERCEDES BENS 1313 
Modelo 83, turbinado, graneleiro, hidr. pneu-
mático, motor 1518. Valor: R$ 50 mil. Fone: 
8853-8455 ou 9902-9823.

ASSUMO FINANCIAMENTO
De carro ou moto. Fone: 9137-0769, falar com 
Leandro.

CELTA PRATA ANO 2009
2 portas, em bom estado. Valor: R$ 18,5 mil. 
Fone: 9933-8054/8440-4618 ou 9272-2696 
falar c/ Pedro. 

LOGAN EXPRESSION 2008
Cor preto, com direção hidráulica, com 23 mil 
km. Novinho. Valor: R$ 21 mil. Fone: 8852-8040.

FORD FIESTA STREET 
Ano 2003, cor branco, lindo com ar condiciona-
do, 2 portas. Valor: R$ 11,9 mil. Fone: 3622-6475.

FORD FIESTA FLEX 2009
Cor preto, alarme e trava elétrica, seminovo. 
Valor: R$ 21,5 mil aceita-se menor valor. Fone: 
36226475.

CELTA 2009 
Único dono, cor prata com 22 mil km. Valor: R$ 
18,5 mil. Fone: 91064948.

VENDO MONZA ANO 89/90  GRAFITE
4 portas, completo, com vidros e travas 
elétricas, direção hidráulica e com volante 
escamoteável. Valor: R$ 4,5 mil. Fone: 8902-
6905 ou 9126-3815. 

PICK UP STRADA 1.4 ANO 2012
Cor azul, com 8 mil km rodados, DH, AQ, 
FN, VE, TE, AL, CM, PC, IF, CB, EC, impecável. 
Aceita-se carro de menor valor.. Fone: 3624-
1273 falar c/ Wilmar.

GOL 1.0 ANO 2005
Cor prata, 2 portas. Valor: R$ 12 mil. Fone: 
8812-7643, falar com Patrick.

FIESTA ANO 2000 GL 
class, com 4 portas, vidros e travas elétricas, 
direção hidráulica, ar quente, desembaçador e 
limpador traseiro, carro com 100 mil km origi-
nais. Somente R$ 11 mil, pode ser financiado. 
Fone: 8821-7372 ou 9940-0834.

UNO ANO 93
Cor prata, 4 portas, ótimo estado . Valor: R$ 
6,5 mil à vista ou financiamento de R$ 279 
por mês, sem entrada. Fone: 3624-2763, na 
Confiança Multimarcas.

UNO MILLE FIRE 1.0 ANO 2008
Cor vermelha, 4 portas, kit way: ar quente, lim-
pador e desembaçador traseiro,  trava elétrica 
nas 4 portas, protetor para-lamas, pneus no-
vos, motor original 72.000 Km. Ótimo estado 
de conservação. Preço de tabela Fipe: R$ 16,9 
mil. Valor: R$ 15,9 mil. Fone: 9935-3720.

FIESTA CLASS ANO 2009
Sedan completo, cor prata. Fone: 9656-0412.

CORSA CLASSIC ANO 2003
4 portas, cor prata, com 44 mil km. Valor de 
Tabela ou troca-se por terreno em Canoinhas 
ou municípios vizinhos. Fone: 3627-2308.

CHEVETTE ANO 82
Valor: R$ 1,8 mil. Fone: 9115-4081.

TIPO ANO 95
4 portas, com vidro elétrico, mecânica 
revisada, pintura nova. Valor: R$ 4 mil. Fone: 
8835-6306 ou 8880-1424.

MOTO FAN 125 ANO 2008
Em ótimo estado. Valor: R$ 3,5 mil. Fone: 
8852-8040.

STRADA 2008 FIRE
Cabine estendida, 1.4, completo. Fone: 8873-3707.

PAGERO SPORT SE
4x4, automotiva, turbo Interculer, ano 2006, 
cor preta, IPVA 2013 pago. Valor: R$ 58 mil ou 
R$ 44 mil + 25x de R$ 1.058,00. Carro impecá-
vel. Fone: (42) 9155-9198 ou (47) 8837-3434.

YAMAHA XTZ 2005
Ótimo estado. Valor: R$ 3,8 mil. Fone: 3623-
4022 ou 91784351 falar c/ Marcelino.

MOTO BIZ ANO 2010
Nova, na cor preta. Valor: R$ 4,5 mil. Fone: 
8852-8040.

VECTRA 2.2 8V ANO 1999
Cor prata, ar condicionado, vidro elétrico, 
trava elétrica, direção hidráulica, rodas aro 
17 esportivas, faróis com regulagem elétrica, 
faróis de neblina, porta-malas elétrico, banco 
com regulagem de altura, quilometragem 148 
mil, originais, manual, revisões em dia. Valor: 
R$ 20 mil, aceita-se proposta. Fone: 8834-2646 
ou 3624-2305 falar com Mario.

VOLKSWAGEM 790 ANO 88
Cor branca. Valor: R$ 32,5 mil. Fone: 96343076 
falar c/ Marcelo.

COMUNICADO
Publicação de classificados será 

aceita somente até às 18 horas de 
terça-feira. 
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Enfoque

O canoinhense Osvaldo e sua família assistiram a esquadrilha da fumaça 
no ultimo final de semana  no Aeroclube  do Bacacheri durante uma expo-
sição de aviação. Foram várias apresentações de armações de combate, 
rapel e resgate. O evento culminou com apresentações da esquadrilha da 
fumaça para mais de 30 mil espectadores.  Nas fotos Osvaldo, Malvina, 
Mário, Sirlene, Marilene, Luciano e Rosilda. 

Elton Olsen! “Meu amor, hoje é o 
nosso dia especial, são  cinco anos 
dividindo as alegrias e repartindo 
as tristezas, compartilhando mu-
tuamente de uma deliciosa rotina. 
Feliz aniversário de casamento e 
toda felicidade do mundo para nós 
dois. Te amo!” Nádia.

Hoje é dia de festejar o aniversário 
de Adriele. “Parabéns e muitos 
anos de vida!” São os votos de sua 
madrinha Marciana e em especial 
de seus pais Adriano e Marcia.

Os parabéns são para o garotinho 
Vinícios André Leite, que completa 
hoje seus seis anos. Felicidades e 
muita saúde é o desejo de seus 
pais Élvis e Andréia e suas manas 
Bruna e Manuella.

José Antônio dos Santos e Terezinha de Brito Santos comemoram no domingo 
ao lado do carinho dos familiares, Bodas de Neve. A cerimônia de casamento 
foi há 67 anos, no dia 11 de novembro de 1945 e desta linda união tiveram 
7 filhos, 16 netos e 1 bisneta. “Que Deus continue abençoando ainda mais a 
união de vocês dois. Amamos vocês!” São os votos de toda a família.

Ontem, foi a vez de Jackson André 
Padilha comemorar seu aniversário. 
Pela data mais que especial, desejam 
felicidades todos os seus familiares, 
especialmente da mãe Marcia. Um 
abração Jackson e que Deus o ilumi-
ne com muitas bençãos.

Essa princesinha é Geovana 
Schiessl que completou seu 1º 

aninho no dia 7 e festeja junto a 
seus pais Daniel Adriano Schiessl 

e Lia Karine Morais Schiessl, 
parentes e amigos amanhã, no 

Rancho do Nerinho. Felicidades e 
que o Anjinho da Guarda sempre 

te acompanhe! Beijos Dindo 
Helzio e Dinda Karla.

Parabéns a Jucélia que festejou 
idade nova na quarta-feira, 7. “Que 
Deus te proteja e lhe dê muita saúde 
e seja sempre essa menina querida 
e alegre.” Quem deseja são suas 
amigas Mari, Ivete e toda equipe de 
trabalho da Todt e Salai. Felicidades!

Ontem, completou idade nova 
Clara Antonoviski. “Que todos os 
seus sonhos se realizem.” Felicida-
des de sua neta Luana, amigos e 
demais familiares. Parabéns tam-
bém a Luana que recebeu sua 1ª 
Comunhão no domingo, 4. 

Quem aniversariou ontem, foi Rosi-
cléia Mattos. “O passado te ensina o 
que já ficou para trás, não vale tanto 
a pena assim, e que as lembranças 
sempre existirão dentro de você, e 
querendo ou não, elas só vão embo-
ra em forma de lágrimas. Parabéns 
e que Deus te abençoe sempre! É o 
que deseja toda sua família.

Rafaela Kriczinski completa hoje 
14 anos e seus familiares querem 
desejar muita paz e felicidades a 
ela. Beijos de sua mãe Maria, seu 
pai Célio, de sua irmã Bruna, seus 
tios Clarinda e Paulo e primos.

Quem fez aniver-
sário no dia 5 foi 
Alisson Cordeiro 
Gasperin que 
completou seus 17 
anos. Quem deseja 
toda a felicidade 
é sua mãe Rose, 
o padrasto José e 
suas irmãs Isabela e 
Alessandra.Parabéns ao Carlos Eduardo pelo 

aniversário no dia 1º e pela sua 1ª 
Comunhão que acontecerá neste 
domingo, 11. Com carinho, de 
sua mãe Sueli, irmão Davi e avós 
Eduardo e Lurdes.

- Parabéns a BRIENNE LIZA 
SEBOLDI que completou ani-
versário no dia 8. Feliz ani-
versário, Bri! Com carinho 
especial de seus amigos e 
familiares.

- Parabéns ao querido casal 
CRISTINA MASSANEIRO E 
SIMAR BONATO, de Major 
Vieira. Ela completa idade nova 
na segunda-feira, 12 e ele no 
próximo dia 18. Felicidades mil 
aos dois!
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IRINEÓPOLIS

SOCIAL

TRÊS BARRAS

MAJOR
VIEIRA

ENLACE Os jovens Maria 
Alice Schnaider e 
Thobias de Lima 

casam-se amanhã na Igreja Matriz Cristo Rei. Ela é filha de 
Maria do Carmo e Edejalme Schnaider e ele é filho de Ivete 
(in memorian) e Claudio de Lima. Após a cerimônia, amigos 
e familiares serão recepcionados no Canoinhas Tênis Clube. 
Felicidades aos noivos.

Na quarta-feira, 7, Clercio Junior comemorou seus 4 aninhos. “Que 
você continue sendo este menino especial e sapeca e que os anjos 
sempre te protejam. Felicidades! Abraços da Nana e do tio Sérgio.

Francielle Latschuky aniversariou 
na quarta-feira,  7. “Parabéns! 
Que Deus ilumine sempre o seu 
caminho, que você realize todos 
os seus sonhos e seja muito 
feliz.” Estes são os desejos de sua 
mana Jô e demais familiares.

Parabéns para Jaqueline que amanhã 
festeja seus 15 anos. Ela é filha de Soeli 
Suchek (in memorian) e Pedro Vieira. “Que 
todos os seus sonhos sejam realizados e 
todos os seus desejos sejam alcançados.” 
Feliz aniversário! São os votos de todos os 
seus familiares.

Ontem foi um dia festivo 
para Juliano Ribeiro, pela 
comemoração do seu ani-
versário. A ele, felicidades 
e que a sua caminhada seja 
de muito sucesso e reali-
zações. De sua mãe Maria 
Leocádia, pair Jair Walfrido 
e do irmão Jota Jr.

“Os que com você sonharam e 
viveram os pequenos e grandes mo-
mentos da sua vida, hoje se alegram 
em comemorar os seus 15 anos.” 
Parabéns para Thais de Souza Batista 
pelo niver no dia 2. Felicidades do 
pai Dine, mãe Clarice e da irmã Laís.

Parabéns para Adria-
no Müller que no dia 
24 de outubro com-

pletou idade nova. À 
ele, muita saúde, paz 

e felicidade. São os 
desejos de toda a sua 

família.

Comemorou o seu primeiro aniver-
sário no dia 31 de outubro, a linda 
garotinha Liandra Kiara Peters. 
Beijos e abraços de toda a família.

Amanhã, unem-se 
pelos laços do ma-
trimônio os jovens 

Jaqueline e Ales-
sandro. Ao querido 

casal, votos de 
muito amor!

Parabéns à turma de concluintes do curso de Auxiliar Administrativo do CAIC 
através do Senac e da  Prefeitura Municipal de Três Barras. Sucesso à todos!

Esta menininha linda é a Katryne 
Martins, que completou dois ani-
nhos no dia 4. Parabéns dos padri-
nhos Tiago e Deyse, que desejam 
à ela, tudo de bom em sua vida.

Parabéns ao garotinho João Vitor 
Cristofolini, que no dia 4 comple-
tou o seu 1º ano de vida. Ele foi 
homenageado com uma bonita 
festa, pelos pais Simone Bendlin 
e Márcio Cristofolini, e o carinho 
dos tios corujas, Sintia Bendlin e 
Cláudio Franz. Parabéns e votos de 
vida longa ao querido “Joãozinho”!

Hoje, o garotinho Leonardo Ma-
ron Borges comemora seus sete 
aninhos e nesta data seus fami-
liares não poderiam deixar de 
parabenizá-lo, desejando muita 
saúde, paz, alegria e sucesso! 
Além de lhe dizer que te ama-
mos muito pois você enriquece 
nossas vidas! Parabéns Léo!

TELLI FOTO

TELLI FOTO

TELLI FOTO
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PUBLICADO EM 19 DE OUTUBRO DE 1963 Mantida a grafia original

Há 50 anos

n e-mail:  tokarski1957@hotmail.comFERNANDO TOKARSKI 

outros tempos

Nos anos 1940, durante a 2ª Guerra Mundial, a escassez de gasolina obrigou 
a utilização de gasogênio como combustível. Na foto, um caminhão movido 
a gasogênio transportando uma tora de imbuia para a madeireira Wiegando 
Olsen, de Marcílio Dias, em Canoinhas. A foto sem autoria é do acervo de 
Alceu Moreira.  

FUNERÁRIA MÃO AMIGA
03/11 - Manoel Gonçalves de Lima - 96 anos
03/11 - Vitória Adanski Dal’Comune - 77 anos
31/10 - Laurinda Caetano Mendes - 54 anos   

FUNERÁRIA SÃO JOSÉ
23/10 - Dercília Soares Lourenço - 59 anos

24/10 - Jacira Ribeiro Suda - 70 anos
26/10 - Leonor Gomes de Souza - 88 anos

30/10 - Julia D. Schip - 89 anos
31/10 - Rosane Aparecida Batista de Melo - 38 anos

Notas esparsas
- O industrial conterrâneo, 
sr. Werner Kellner, vai am-
pliar o seu estabelecimento 
industrial, único do gênero no 
município.
- Sairá, mesmo, em breve, um 
novo e moderno cinema na 
cidade, sendo que o pavimento 
superior do mesmo será desti-
nado a um grande hotel.
- Consta que o sr. Sílvio Mayer 
campeão de xadrez da cidade, 
oferecerá a todos os enxadre-
sistas locais, em data oportu-
na, na Sociedade Beneficente 
Operária, um coquetel.
- O apartamento do dr. Zaiden 
e o calçamento da praça Lauro 
Müller correm igual o Jabuti, 
devagar... e sempre.
- A firma Rigesa S.A., quando 
da visita dos seus diretores, 
terça-feira última, ofereceu 
um grande coquetel às autori-
dades locais, e outras pessoas 

DIA: 2 de dezembro de 2012
LOCAL: Pavilhão da Igreja Aparecida - bairro Piedade
HORÁRIO: 14 horas
 
ÓTIMOS PRÊMIOS: Geladeira, Televisão, Mesa com 6 cadeiras, Jogo de 

sofá e outros excelentes prêmios
Valor das cartelas: 1 cartela por R$ 2 e 3 cartelas por R$ 5

COMPLETO SERVIÇO DE COZINHA E BAR.
A APOCA agradece a participação de toda a comunidade e contamos mais 

uma vez com a ajuda de todos em prol ao paciente com câncer.

DA APOCA

gradas.
- Amanhã será eleita a nova 
diretora do Clube de Bolão 
Fantasma, o conhecido sex-
tão. Segundo certos informes 
deverá ser eleito Presidente o 
Sr. Guilherme Prust.
- O Santa Cruz S.C., campeão 
do cinquentenário, na próxima 
semana, no Salão Bechel, brin-
dará seus associados, diretos e 
atletas com um gostoso jantar, 
cujo meu será pato ao molho 
pardo.

Cine Teatro 
Vera Cruz 
Apresenta:

HOJE – às 20:00 horas impró-
prio até 14 anos

EUROPA DE NOITE
O mais fantástico exótico, 

luxuoso e variado Show que se 
possa exigir em todo mundo. 

Lindas Mulheres, música 
filmado nos grandes centros 
noturnos de Paris, Londres, 

Roma, Berlim, Madrid.

ANIVERSARIANTES
09/11 - Maria de Lurdes Moraes
09/11 - Zilma Maria Pereira Kuster
09/11 - Amadeu José Santos
10/11 - Lucilda das Chagas
10/11 - Moacir Pangratz de Paula e 
Silva 
10/11 - José Carlos Trindade
10/11 - Marilei Wolter
10/11 - Sebastião de Souza Prestes 
10/11 - Josane S. Kmita
10/11 - Silvana Knorek
10/11 - Bruno Vinicius de Ramos
13/11 - Jair Bauer
11/11 - Cleber Nunes
11/11 - Denise de Fátima Maidel
11/11 - Yuri Novack de Souza
11/11 - Jociane Samara Pazda
11/11 - Marcos Fernando de Lima 
11/11 - Caroline Artner Machado 
da Silveira
11/11 - Marcelo Protska
12/11 - Irene Bueno Hupalo
12/11 - Claudia Ap. Antocheski dos 
Santos
12/11 - Gilberto Fernando Rauen
12/11 - Rodolfo Ivan de Lima
12/11 - Aline Carlos

13/11 - Elaine Voigt Roskamp
13/11 - Franscisca Aparecida 
Ferreira
13/11 - Cândido Iamazaki
12/11 - Simone Karvat
13/11 - Vanderlei Munhoz
13/11 - Alcir Sausen Jr
13/11 - Marilene Shadeck 
Fiorentin
13/11 - Cândido Iamazaki
13/11 - Adelmar José Kurcheski
13/11 - Rodrigo Gogoy
13/11 - Arminda Grosscopf
13/11 - Altamir José Mazurek
14/11 - Artur Olsen Junior
14/11 - Estanislau Knorek
14/11 - Luciane Goés
14/11 - Angela Gonçalves
14/11 - Augusta Gravi
14/11 - Elizabete Groscopf 
Petrentchuk
14/11 - Jean Michel Dolisznyy
15/11 - Luan Gabriel Wish
15/11 - Cristiane Cararo Schultz
15/11 - Adilson Fontana
15/11 - Celestino Pieczarka
15/11 - Antonio Mikus
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JOGOS ABERTOS

JASC mobilizam 
atletas de várias 
cidades do Estado

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

Começou a corrida pelas melhores colocações no maior evento esportivo de SC

ESPORTES

Aconteceu na terça-feira, 6, em 
Caçador, Meio Oeste, a abertura 
oficial da 52ª edição dos Jogos 
Abertos de Santa Catarina, 
considerado o maior evento es-
portivo de Estado. A solenidade 
teve inicio às 20h, no Parque de 
Exposições de Araucária e con-
tou com a presença da jornalista 
Sônia Bridi, da Rede Globo, que 
é natural dessa mesma cidade. 

No total 25 provas serão re-
alizadas em 30 locais já definidos 
pela comissão.  Estão inscritos 
83 munícipios e mais de 4,5 mil 
atletas vão disputar 47 troféus. So-
mente as competições de natação 
serão realizadas em Blumenau, 
isso porque a sede dos jogos não 
possui estrutura adequada para a 
realização dessa modalidade. 

Canoinhas vai contar com 
a participação de duas equipes 
de bolão 23, masculina e femi-
nina, além dos competidores no 
karatê, Beatriz Caroline Soares 
Puerari, feminino e André Paulo 
Simões da Matta e Giovani Fe-
ger Silva, masculino.  

Em 2011, quem conquistou 
a primeira colocação no quadro 
de premiações foi a capital que 
já é tricampeã do evento. O 
favoritismo de Florianópolis 
está nas modalidades como vô-
lei masculino, ciclismo, GRD, 

karatê e remo. A segunda colo-
cada foi a cidade-sede Criciúma, 
que se superou e conquistou o 
seu lugar no pódio, diferente 
da atual sede que não deve ter 
a mesma força para alcançar 
classificação. 

1ª COPA CANOINHENSE 

MWV Rigesa vence 
1ª Copa de Boliche 

1º LUGAR: MWV Rigesa – 2529,5 pontos
2º LUGAR: Escola DAMA – 2526,08 pontos
3º LUGAR: Hotel Stillus – 2368,25 pontos
4º LUGAR: Banco do Brasil – 2290,75 pontos
5º LUGAR: Lavrasul – 2169,75 pontos
6º LUGAR: Univalle – 2137,75 pontos
7º LUGAR: Hilton Motos – 2047,5 pontos
8º LUGAR: Armazém do Aço – 1461,24 pontos
9º LUGAR: Ello Montagem – 1285 pontos

Arte CN

CONFIRA A CLASSIFICAÇÃO

Armando Walkoff Neto 
Guilherme Hlatchuk
Maurício Gonçalves
Rinaldo da Silveira
Sérgio Ivan Gapski
Sérgio Luiz Dal-Bó
Tasciana Bordignon
Waldi José Pedro Sampaio

Arte CN

EQUIPE DA MWV RIGESA 
No dia 1º de 
novembro foi 
realizado no Boliche 
Bar, em Canoinhas, 
os jogos finais da 1ª 
Copa Canoinhense 
de Boliche entre 
Empresas

Abertura aconteceu na terça-feira, 6, em Caçador

Divulgação

Divulgação
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A equipe de Tênis de Mesa 
da ADCR Três Barras 
conquistou quatro meda-
lhas no 43º Campeonato 
Brasileiro de Tênis de 
Mesa realizado na cidade 
de Piracicaba-SP entre os 
dias 30 de outubro e 4 de 
novembro. Sabrina  Mizva 
atleta da ADCR disputou 
três categorias e trouxe 
para Três Barras duas me-
dalhas, ficando em 3º lugar 
no brasileiro de Seleções 
e 3º lugar na categoria 
pré-mirim. Elias Pires 
ficou com o 3º lugar na 
categoria juventude para-
olímpico. “Elias conseguiu 
uma ótima vitória diante 
de um forte adversário e 
dessa forma se manteve 
na 5ª colocação do ranking 
nacional da classe 10 para-
olímpico e possivelmente 
será chamado para disputar 
em janeiro uma seletiva para 
a seleção brasileira da classe 
10”, comenta o técnico e atle-
ta Helio Correa que também 
disputou o campeonato fican-
do em 1º Lugar no Brasileiro 
de Seleções Estaduais. Foi 
uma ótima conquista para o 
Tênis de Mesa da cidade de 
Três Barras!
A equipe agradece a ADCR 
Rigesa e da Prefeitura de 
Três Barras pelo apoio 
recebido.

Equipe da ADC Rigesa 
conquista 4 medalhas

CAMPEONATO BRASILEIRO DE TÊNIS DE MESA

ESPORTES
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Stern-Eth
MARGARETH LUCIANE ZIEMANN e-mail:  ethzie@gmail.com

Circulando nas 
altas rodas...
O convite de casamento de PAS-
CHOALINO BUONACCORSO 
JUNIOR E THELMA BREMER 
para o dia 24 de novembro de 
2012. 

Bodas de Ale-
xandrita
Os anjos PAULO RICARDO E 
CERES (TREML) MURARA com-
pletaram 26 anos de feliz união 
no dia 8 de novembro.
Parabéns!!!

Flores 
para....
- JACY TRIGO GUIMARÃES, dia 
8 de novembro
- SANDRA MACHADO, dia 14 
de novembro

Aconteceu no dia 27 de outubro o casamento 
das irmãs ROBERTA E PAOLA DE DOMÊNICO. O 
elegante casamento de ROBERTA E LEANDRO 
PIVA E PAOLA E RAFAEL ROEDER com certeza 
proporcionou a todos os presentes uma noite 

inesquecível. Os noivos, organizadores da festa 
e seus convidados, curtiram até as primeiras 

horas de domingo.
No local da cerimônia e festa (Arep) foram 

acrescentadas tendas de Cristal que harmoniza-
ram com o salão e a natureza do Club. O deta-
lhe é que a cerimônia iniciou ao entardecer...

- Os convidados aguardavam enquanto o som 
do prelúdio do Coral de Doze Vozes vindo de 
Londrina-PR tocava.
- Os padrinhos emocionados iniciaram o cantigo.
- Os pais Roberto e Alice de Domênico (das noi-
vas), Nivaldo Roeder Filho e Maria Inês Roeder 
(do noivo Rafael), Carlos Alberto Piva e Ivanilda 
Piva (do noivo Leandro) emocionados e elegan-
térrimos.
- As mademoiselles (amigas das noivas) surgiram 
todas vestidas em tom coral.
- Otávio deu show anunciando...Lá vem as noivas!
- E as noivas Roberta e Paola lindíssimas foram 
conduzidas ao altar pelo pai Roberto.

Bodas de Sonhos 

- Os convidados aguardavam os noivos degustando uma mesa de antepasto, seguido 
de jantar de Buffet Melquiades de Paranavai-PR.
- A decoração de ninha flor de Blumenau-SC, estava belíssima.
- Os noivos abriram a pista de dança com  coreografia especial para a ocasião, um 
show à parte.
- Os convidados, durante as mais de 12 horas de festa curtiram o Boteco (com drinks 
e iguarias) a Cafeteria (café, chás, tortas doces e salgados).
- A mesa de doces de Cléa Roeder, era indescritível.
- O registro do evento é de Konrahd - Curitiba-PR.
- O cerimonial desta colunista, equipe A Florista.

Detalhes da festa O casamento de Roberta e Lean-

dro, Paola e Rafael foi o casamento 

dos sonhos... lindo, perfeito e ficará 

para sempre na lembrança de to-

dos. Aos queridos noivos que com 

sua alegria, espontaneidade e de-

licadeza com todos os convidados 

fizeram o sucesso da festa. Meu 

carinho e desejo de felicidades.

Otávio e Juliana 
Neste sábado acontece o casamento dos jovens 
OTÁVIO ZAP FILHO E JULIANA RUDNIK com 
cerimônia na Igreja Nossa Senhora Aparecida e 

recepção na Sede da Empresa Fuck.
A noiva é filha de Clemente e Aladia Rudnik e ele é 

filho de Otávio Zap e Leonizia C. de Souza.
Aos noivos Otávio e Juliana 

desejamos felicidades!

Jubileu de Ouro 
No dia 18 de novembro, o médico DR. ANTONIO MERHY SELE-

ME COMPLETA 50 ANOS DE PROFISSÃO. Dr. Antonio formou-se 
em Medicina e 1962 pela Universidade Federal do Paraná e por 
muitos anos atuou como ginecologista e obstetra, hoje atua na 

área de medicina do Trabalho e Medicina do Trafego.
Dr. Antonio é exemplo a ser seguido como profissional, cidadão e 

pai de família. 
Ao Dr. Antonio  nossos parabéns pelos 50 anos de profissão exer-

cidos, a esposa Doraci e aos flhos Merhy, Juliano e Luciane. 

Aconteceu...

No dia 3 de novembro, em Três Barras-SC o casamento dos 
jovens ANA CLÁUDIA WENDT E GLAUCIO MACHADO DE 

LIMA com cerimônia na Matriz de Três Barras.
A noiva é filha de Wilson José e Divete (Wagner) Wendt e o 

noivo de Hamilton e Glaci (Machado) de Lima.
Após a cerimônia religiosa os convidados foram recepciona-

dos na ADC Rigesa.
Aos noivos nossos parabéns!

Daniel Gonçalves

Foto Moisés
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poesia
ARCAFES

NOVEMBRO

Já vem alumiando a 
esperança
Na vereda do coração
Logo chega o fim do ano
E as viagens de tradição.
Tempo de visitar os 
parentes
Gritar vivas à nação
Fazer votos de sinceridade
Abraçar pedir perdão.
Época de refletir
Por em pratica a oração
Ignorar alguns conflitos
Buscar reconciliação.
Reescrever novas metas
Dar crédito à gratidão
Agradecer aos céus dos idos
E que o novo traga solução.
Esperamos o fim de ano 
melhor
Todos os santos em atenção
Brilhantes na paz e no amor
Sem catástrofes nem 
poluição.
Que a criança seja feliz
Que consiga ser ancião
E que a política social
De primor a educação.

Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

DE BEM COM O MUNDO

Quem inventou a felicidade fez questão 
de jogar fora a fórmula. O resultado 
é que, para alcançá-la, cada um de 

nós deve encontrar o caminho por si mesmo. 
“Cada indivíduo experimenta a feli-

cidade de um jeito diferente”, opina um 
psicanalista. Os psicólogos consultados 
pela superinteressante recomendam, no 
entanto, algumas atitudes que podem 
ajudar você a aumentar a satisfação pes-
soal. Experimente. Elas só podem lhe fazer 
bem. Sorria, cante, agradeça, mesmo frágil, 
pecador e limitado, você é redimido e vale 
o preço do sangue de um Deus. Por que 
nos odiar, se temos tão pouco tempo para 
nos amar? 

Comemore cada vitória: quando você 
está empenhado na busca de algum objetivo, 
alegre-se com cada avanço parcial em vez 
de postergar a sua satisfação até a vitória 
definitiva. Na preparação para um exame ves-
tibular, comemore cada novo conhecimento, 

cada boa nota num teste. Sem essa de “estou 
me guardando para quando o carnaval che-
gar”. Avalie corretamente suas possibilidades 
e suas limitações. Isso lhe permitirá traçar 
metas realistas. Defina com a maior clareza 
possível os seus valores pessoais, ou seja, o 
que é realmente importante para você e o 
que não é. 

Aproveite cada dia: quantas vezes você 
já ouviu alguém dizer que “era feliz e não 
sabia”? Trate, então, de perceber o valor dos 
pequenos prazeres do cotidiano. Saboreá-
-los pode propiciar um intenso bem-estar. 
Relacione-se: o amor, a amizade e o relacio-
namento familiar são importantíssimos. Se 
você não tiver um parceiro ou uma parceira, 
procure, mesmo assim, conviver intensa-
mente com os demais. Você pode até querer 
ficar sozinho (a) de vez em quando, mas não 
se isole. Não devemos permitir que alguém 
saia de nossa presença sem sentir-se melhor 
e mais feliz.

Música
ROSSI JÚNIOR

MUSICAL SAN FRANCISCO QUEBRA RECORDE 
DE SHOWS EM 25 ANOS DE ESTRADA

Durante o mês de outubro, a banda Musical San 
Francisco bateu seu recorde de apresentações, foram 

31 cidades que receberam seu show.
O site oficial da banda destaca que tudo isso se deve 

ao grande trabalho desenvolvido pela equipe que 
compõem a empresa e principalmente a música “Tá 

rolando um flashback” , que já é sucesso nas emissoras 
de rádio. Esta mesma música, está em 1º lugar no top 

da revista Sulbandas, desde ao mês de setembro deste 
ano, englobando 53 emissoras de rádio.

n e-mail:  rossijunior.jornal@gmail.com

Está confirmado para o dia 7 de dezembro, o 
show com a dupla sertaneja Bruno e Marrone 
na A Firma em Canoinhas. O show está previsto 
para as 22 horas e segundo o site blueticket.
com.br o valor do ingresso será de R$ 30 para a 
pista e R$ 60 para o mesanino. 

SHOW NACIONAL EM CANOINHAS
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Destaques da TVDestaques da TV

CAPRICÓRNIO >>>  O mo-
mento é bastante inten-
so, capricorniano. Boas 
conversas com amigos e 

pessoas mais experientes 
podem ajudar a definir seus 

próximos passos. Mas o momento é mais 
de concentração e reflexão do que de 
expansão e crescimento. Dê um passo de 
cada vez, caminhe lentamente na direção 
daquilo que você quer. Leve sua rotina com 
mais leveza e alegria que está mais fácil 
fazer tudo sem se sobrecarregar demais.

ÁRIES >>> Desejos inten-
sos, ariano. É hora de 
satisfazê-los! Ou pelo 
menos de pensar nis-

so. O que você gosta? 
O que te faz bem? Com 

quem quer estar? Vida afetiva e sexual 
especialmente intensas. Namore e 
divirta-se. Faça inclusive planos para 
o amor e a relação no futuro. E de 
qualquer forma é hora de levar suas 
vontades mais a sério e fazer cada vez 
mais aquilo que você gosta.

GÊMEOS >>> Alguns 
a s s u nto s  p o d e m 
mudar de direção, 
geminiano. Mante-

nha a flexibilidade e 
aproveite essa fase para 

refletir sobre algumas de suas atitudes 
e comportamentos. Você deve rever 
especialmente as questões de rela-
cionamento. Por sinal, alguns assuntos 
antigos de seus relacionamentos po-
dem voltar. Encare esse retorno como 
algo para resolver definitivamente.

TOURO >>>  Boa se-
mana para ficar mais 
em casa, taurino. Cui-
dar da sua casa, estar 

com sua família. Vale 
até comprar alguma coisa 

especial para deixar a casa mais enfei-
tada e aconchegante, mais bonita para 
receber seus amigos, ou seu amor. 
Aliás, a semana é boa para esses even-
tos mais íntimos, como os jantares 
de família e também os românticos. 
Invista mais em você.

HORÓSCOPO
LEÃO >>>  Você está com 

a popularidade que 
tanto gosta e preci-
sa, leonino. Aprovei-

te que os aplausos 
podem vir com mais 

facilidade. Mostre seu brilho e crie 
momentos especiais, especialmente 
no amor. Por falar em amor, um pouco 
mais de romantismo e ousadia faz bem. 
Mas também é momento de rever suas 
atitudes e resolver de uma vez por 
todas os assuntos do passado.

CÂNCER >>>  Momen-
to mais tranquilo, 
canceriano. Você 
pode se sentir mais 

feliz, mais animado e 
motivado. O amor é um 

dos temas da semana. Valorize as 
coisas boas de seu relacionamento. 
Valorize também as suas coisas boas. 
Reveja um pouco sua rotina e tudo que 
tem feito, para tornar seu dia a dia mais 
proveitoso. E que tal retomar um velho 
projeto profissional antes adiado?

VIRGEM >>> Momento 
de mais paz interior, 
virginiano. Momento 
excelente para sua 

vida espiritual. Mo-
mento positivo também 

p a r a estudar, conversar, se comu-
nicar. Mas apenas se você tiver certeza. 
Alguns assuntos do passado podem ser 
retomados. Isso inclui pendências de 
família e assuntos de relacionamento e 
trabalho. Retome os projetos que queria 
fazer e não teve oportunidade antes.

LIBRA >>>  Você vai 
saindo da turbulên-
cia e entrando numa 
fase de mais otimis-
mo, libriano. Concen-

tre-se no que quer e 
mantenha a fé. Viva essa fase de bem 
estar. Mas reveja seus conceitos, suas 
opiniões e ideias. E não descuide 
das finanças, pois é hora de cuidar 
melhor do seu dinheiro, poupar e se 
organizar para ter mais estabilidade 
daqui em diante.

SAGITÁRIO >>> É hora 
de rever suas postu-
ras, sagitariano. E é 
hora de olhar mais 
para dentro, com mais 

introspecção. Pense no 
futuro, mas não conte para ninguém. 
Espere a hora certa para compartilhar. 
Pode sair com seus amigos, desfrutar 
da vida pessoal e se divertir com outras 
pessoas. Mas fale apenas o essencial 
para evitar as criticas e a inveja. Pense 
mais em você e diminua o ritmo.

ESCORPIÃO >>> Reveja 
seus valores, escor-
piano. Tenha certeza 
de que valoriza o que 

é melhor para você e 
seus projetos futuros. 

Mais visibilidade no trabalho e a chance 
de uma boa oportunidade que aparece 
de onde menos espera, prometendo 
ser algo muito positivo. Fique de olho, 
faça seus contatos e pelo menos escute 
as possibilidades. Cuidado com os gas-
tos impulsivos.

AQUÁRIO >>> Suas 
amizades precisam 
ser revistas, aquaria-
no. Você precisa ter 

certeza quem é amigo 
de verdade. Por mais 

que você goste do grupo e precise de 
várias tribos pelas quais transitar, nesse 
momento deve preferir a qualidade do 
que a quantidade em suas amizades. O 
momento é importante e decisivo para 
sua vida profissional e você também 
deve dar atenção para seu coração.

PEIXES >>> Momento 
de grandes oportuni-
dades no trabalho, pis-
ciano. Fique de olho! 

Bons ventos batem à 
sua porta: aproveite! Mo-

mento positivo para cursos, estudos e 
outras atividades intelectuais. Mas este-
ja aberto aos imprevistos e mudanças de 
planos no trabalho. Cuidado com o que 
dizem, nem tudo é tão verdadeiro assim 
e você corre o risco de se envolver em 
disputas no trabalho, cuidado!

LADO A LADO
18h30 ● Globo
Zé Maria enfrenta o Capitão Gomes e 
os marujos tomam o poder do navio. 
Fernando promete se vingar de Bonifácio 
e Edgar. Jurema tem um mau pressenti-
mento com Zé Maria. Zé Maria se recusa a 
aceitar a ordem dos navios da “Revolta da 
Chibata” de atirar contra a cidade. Laura 
se hospeda em uma pensão simples.

Constância avisa a Albertinho que ele 
vai se casar, assim que a revolta dos 
marinheiros acabar. Laura não con-
segue emprego no colégio de freiras. 
Diva sugere terminar com a com-
panhia de teatro. Catarina maltrata 
Melissa. Zé Maria teme que o Rio de 
Janeiro seja bombardeado. Edgar se 
oferece para acompanhar Assunção a 
um dos navios da Revolta da Chibata.

Zé Maria fica aflito para saber o resulta-
do da revolta dos marinheiros. Chico avi-
sa que o governo mandará negociantes 
para conversar com os marinheiros. Zé 
Maria conta para Edgar o que acontece 
com ele e com outros marujos no navio. 
Laura é chamada para substituir uma 
professora no colégio de Melissa. Zé 
Maria se angustia com a possibilidade de 
o movimento ter matado duas crianças. 

Laura conhece Melissa e se encanta 
com ela. Laura fica impressionada com 
o novo jornalista do Correio da Repúbli-
ca. O governo concede o perdão para 
os marinheiros e Zé Maria se emociona. 
Jurema e Afonso são assaltados a cami-
nho do banco. Zé Maria transfere o co-
mando do navio para o Capitão Gomes 
e informa as novas ordens da Marinha. 
Melissa tem uma crise de asma.

Melissa não consegue dizer o nome de seu 
pai e Laura fica intrigada. Zé Maria volta 
para o Morro da Providência. Laura cuida 
de Melissa. Edgar e Laura se reencontram 
no colégio de Melissa e tentam conter 
a emoção. Jurema conta para Zé Maria 
o que aconteceu com Isabel enquanto 
ele estava no navio. Celinha diz a Laura 
que Edgar se manteve solitário. Catarina 
surpreende a todos no Teatro Alheira.

GUERRA DOS SEXOS
19h15 ● Globo
Roberta sente ciúmes ao ver Nando ad-
mirar Analú. Nieta pega algumas peças do 
novo estoque da Positano. Roberta convida 
Nando para jantar. Juliana e o pai elogiam 
a eficiência de Carolina. Charlô entrega 
para Roberta uma poção para ela usar 
com Nando. Otávio procura Vânia. Zenon 
beija Carolina. Felipe vai à casa de Roberta.

Zenon humilha Carolina. Veruska confir-
ma que as peças da Positano estão com 
defeito. Carolina ameaça Zenon para 
Lucilene. Otávio leva Vânia para jantar 
em seu iate. Roberta e Nando chegam 
ao cais. Nando fica deslumbrado com o 
jantar preparado para ele e Roberta. Dino 
leva a peça com defeito para Charlô, que 
suspeita da sabotagem. Otávio se deses-
pera ao ver que seu iate não está no cais. 

Fábio se irrita ao encontrar Manoela na 
casa de Felipe. Roberta desmaia depois de 
dançar com Nando. Charlô afirma a Dino 
que vai descobrir quem sabotou a fábrica. 
Nando admira Roberta. Os policiais avi-
sam a Otávio que seu iate foi encontrado. 
Felipe pergunta se Juliana sabe quem é 
a mulher por quem Fábio se apaixonou. 
Roberta acorda e procura Nando. Otávio 
flagra Roberta e Nando em seu iate.

Otávio se diverte com o flagrante e deixa 
Roberta indignada. Carolina ouve Juliana 
marcar um encontro com Fábio. Zenon 
vê Carolina sair da loja e a segue. Otávio 
afirma a Felipe que eles não terão mais 
problemas com Roberta. Charlô veste seu 
disfarce de operária e vai para a Positano. 
Zenon lê a carta para Manoela e exige que 
Carolina lhe explique o que está aconte-
cendo. Vânia tira satisfações com Otávio. 

Zenon exige que Carolina lhe dê um cargo 
na diretoria para lhe devolver a carta para 
Manoela. Manoela lê a carta avisando que 
seu marido estará na casa de Vânia. Felipe 
acusa Otávio de querer se envolver com as 
suas ex-namoradas. Dino avisa a Roberta 
que Charlô está trabalhando disfarçada na 
fábrica. Veruska fala com Otávio sobre o 
suposto novo funcionário. Fábio e Juliana se 
beijam. Manoela chega ao prédio de Vânia.

:::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: RESUMO DAS NOVELAS: DE  12 A 16 DE NOVEMBRO :::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::

SALVE JORGE
21h00 ● Globo
Russo mostra fotos dos familiares de Jéssi-
ca, Waleska e Rosângela e as ameaça. Éri-
ca entrega a aliança de Morena para Theo. 
Lívia conhece Ricardo, cliente de Haroldo 
que investiga o tráfico de pessoas. Leonor 
pede para Thompson levar o documento 
alterado para o quarto de Aída. Morena 
devolve o cheque para Theo e o beija.

Morena e Theo reatam. Russo vende Wa-
leska antes de chegar ao aeroporto. Leonor 
finge desorientação e assina o documento 
que Aída lhe entrega. Bianca e Stênio che-
gam à Istambul. Morena não conta para 
Theo que sua casa está à venda. Adam conta 
para Fatma que vai trabalhar em uma nova 
boate. Irina chantageia Russo por causa de 
Waleska. Lucimar e Morena pensam em 
como irão comprar a casa em que moram. 

Antônia enfrenta Celso e assina o contra-
to do imóvel. Lívia termina seu romance 
com Haroldo. Jéssica tenta conversar 
com Adam. Zyah tenta impressionar 
Bianca. Theo avisa a Morena que vai pe-
gar Junior na creche. Aisha não entende 
por que Berna não quer falar sobre sua 
adoção. Lívia diz a Wanda que se encon-
trou com Ricardo. Celso se desculpa com 
Antônia. Morena procura Thompson.

Carlos decide sair de casa. Élcio vê o 
Coronel com Aída em um restaurante. 
Yolanda arma para ser fotografada com 
Carlos. Stênio fica sem saber o que fazer 
quando Berna pede que ele desconsidere 
o pedido de Aisha. Celso questiona Lívia 
sobre sua sociedade com Antônia. Stênio 
pede para a ex-mulher encontrar a famí-
lia biológica de Aisha. Sheila e Morena 
chegam para fazer o teste com Wanda.

Morena comenta com Santiago pede 
para Wanda conseguir uma criança 
para entregar a um casal estrangeiro. 
Sheila e Morena são selecionadas para 
um novo teste e ficam eufóricas. Luci-
mar comenta com Helô sobre o teste 
que Morena fez para um emprego no 
exterior. Raquel descobre que as joias 
que mandou copiar são falsas. Morena 
entrega para Helô o cartão de Antônia.

MALHAÇÃO
17h30 ● Globo
Lorenzo obriga Lia a voltar para o quarto 
e Raquel tenta minimizar a bronca que 
ele dá na filha. Lia tem pesadelos e Tatá 
a conforta. Fatinha vê Bruno chegar tarde 
de uma festa e o convida para ir ao hostel 
onde trabalha. Rita desconfia ao saber que 
Bruno não dormiu em casa. Bruno acorda 
desorientado, no quarto de Fatinha.   

Gil aceita a proposta de Ju de colocar 
fim ao romance de Lia e Dinho, e eles 
começam a bolar um plano. Bruno 
tenta lembrar do que aconteceu entre 
ele e Fatinha. Tizinha encontra Rômulo, 
e Paulina se emociona ao falar com ele 
ao telefone. Dinho e Lia são flagrados 
pelos pais na porta do colégio e Orelha 
grava a cena. Fatinha faz Bruno acredi-
tar que eles passaram a noite juntos. 

Lia confessa para Ju que ela e Dinho passa-
ram a noite juntos e a menina fica furiosa. 
Bruno conta para Rasta e Nélio que talvez 
tenha ficado com Fatinha. Lorenzo fala para 
Raquel que não quer que ela continue em 
sua casa. Mathias anuncia a candidatura 
de Dinho e Lia ao Grêmio do Quadrante. 
Ju sugere que Rita e ela formem uma nova 
chapa para concorrer com Lia e Dinho. Pau-
lina se emociona ao reencontrar Rômulo.

Bruno afasta Fatinha e chama Rita para 
uma conversa. Rita termina com Bruno. 
Bruno procura Fatinha e a destrata. Gil 
avisa a Marcela que vai grafitar painéis 
na casa de Ju. Raquel deixa Lia conversar 
com Dinho a distância. Cezar e Marcela 
se beijam. Cezar desconversa quando 
Marcela faz perguntas sobre seu passado. 
Ju vai à casa de Dinho e Tico a recebe com 
festa. Raquel deixa Lia ir à casa de Dinho. 

Lorenzo ameaça Raquel para que ela 
saia de sua casa. Nando chega de 
viagem e comemora o grafite que Gil 
fez no Misturama. Gil confessa para a 
mãe que ainda gosta de Lia. Mário se 
questiona se a proibição do namoro de 
Dinho é a melhor solução, mas Alice 
afirma que não aceitará o relaciona-
mento do filho com Lia. Raquel prome-
te a Tatá que não vai embora de casa. 

TERÇA-FEIRA QUARTA-FEIRA QUINTA-FEIRA SEXTA-FEIRASEGUNDA-FEIRA

● Nana Gouvêa
Depois de posar entre os destroços do furacão Sandy, em Nova York, 
ter a história repercutida mundo a fora e ainda ser alvo de paródias 
na internet, Nana Gouvêa disse no sábado, 3, em seu Twitter, que 
está sofrendo ameças.
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